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Marx diria que o comunismo já está implantado - 
Demóstenes Torres

OPINIÃO PÚBLICA

PÁGINA 15

Em Goiânia,  
Lula desafia 
Trump: “Não 

aceito ordem 
de gringo”

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) esteve ontem em Goiânia no congresso da União Nacional dos Estudantes (UNE) e disparou ataques 
contra o presidente dos EUA, Donald Trump. “Não é um gringo que vai dar ordem a um presidente da República”, disse Lula, que cobrou da 

esquerda presença mais efetiva no Congresso Nacional. Página 7

Frigoríficos goianos 
iniciam suspensão de 
exportação de carne

Em meio à incerteza sobre possível suspensão da tarifa 
de 50% imposta pelo presidente Donald Trump nos 

produtos brasileiros, frigoríficos de Goiás começam a 
interromper exportações de carne bovina para os 

Estados Unidos. Página 3

Caiado reduz diferença para 
Lula, aponta Genial Quaest
Governador Ronaldo Caiado (União  Brasil) aparece com 33% das intenções 
de voto contra 42% de Lula, diferença de 9 pontos, segundo a nova rodada 

da pesquisa Genial Quaest, divulgada ontem, 17.  Em dezembro de 2024, essa 
distância era de 34 pontos. Crescimento de Caiado acende alerta vermelho na 

esquerda e anima direita tradicional. Página 10

Rock e samba no fim de semana
Cidade Rock leva para o templo da música alternativa goiana, Martim Cererê, 

peso e diversidade de artistas locais. Já Arte Acidental celebra 35 anos do 
Woodstock Bar. Ainda hoje, grupo Heróis de Botequim transforma Bosque dos 

Buritis em roda de samba.  Página 3

Daniel Vilela entrega 
69 casas a custo zero 

em Aloândia

Iniciativa do governo estadual faz parte do único 
programa habitacional do país com moradias 100% 

gratuitas. Governador em exercício, Daniel Vilela afirma 
que 3,5 mil famílias goianas já foram beneficiadas. 

Página 8

Pellozo tem aprovação de 
75% em Senador Canedo

Levantamento 
realizado pela Cerrado 
Pesquisas no dia 2 de 
julho aponta que o 
prefeito de Senador 
Canedo, Fernando 
Pellozo, alcançou 

75,69% de aprovação 
entre os moradores do 
município. Página 6

Motorista é acusado de forjar união 
estável com idosa milionária

Polícia Civil de Goiás aponta que grupo articulado teria isolado vítima da 
família, cometido fraudes e contribuído para sua morte. Médico e dentista são 

suspeitos de fazerem parte do esquema que visava herança. Página 4
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Homem vira refém de 
bandidos por quatro horas 

após marcar encontro

O que prometia ser um 
encontro amoroso virou 
uma noite de terror para 
um homem que mora em 
Anápolis. Sequestrado 
após marcar um encontro 
por um aplicativo, ele foi 
mantido refém por qua-
tro horas, e só foi liberado 
após ter todos os valores 
subtraídos de suas contas 
pelos criminosos.

Tudo começou depois 
que a vítima, que tem 34 
anos, conversou por dois 
dias, e depois marcou um 
encontro, através de um 
aplicativo voltado para 
a comunidade LGBT-
QIAPN+, com uma pessoa 
que afirmava ser moreno, 
e ter um metro e 75 centí-
metros de altura. Ao che-
gar na casa da pessoa com 
quem interagia, no Bairro 
Recanto do Sol, a vítima foi 
rendida por duas mulheres 
e dois homens, teve mãos 
e pés amarrados com fita 
adesiva, e a cabeça coberta 
com um pano.

Posteriormente, ele foi 
colocado no porta-malas 
do próprio carro, modelo 
Fiat Mobi, e passou a rodar 
pela cidade com os crimi-
nosos, que lhe tomaram o 
celular, cartões bancários, 
e passaram a exigir as se-
nhas para transações. So-
mente após confirmarem 
que todos os valores já ha-
viam sido transferidos, foi 
que os bandidos abando-
naram a vítima em uma es-
trada de chão, às margens 
da BR 060.

Na manhã seguinte ao 
crime, a polícia recuperou 

o veículo da vítima, e mi-
litares da Companhia de 
Policiamento Especializa-
do (CPE) identificaram e 
prenderam os quatro auto-
res. Encaminhados à Cen-
tral Geral de Flagrantes de 
Anápolis, os dois homens 
e as duas mulheres, que 
não tiveram as identidades 
reveladas, foram autuados 
por sequestro-relâmpago.

A polícia preferiu não 
divulgar o valor total rou-
bado da vítima, mas orien-
tou que as pessoas jamais 
encontrem com desconhe-
cidos com quem mantive-
ram contato por aplicativo 
em locais isolados, e du-
rante à noite, dando pre-
ferência para um primeiro 
contato em shoppings, ou 
lugares movimentados, e 
que sejam monitorados 
por câmeras de segurança.

 Caldas Novas 
Também foram pre-

sos em flagrante por uma 
equipe da CPE, mas de 
Caldas Novas, três homens 
e uma mulher que parti-
ciparam do roubo em um 
supermercado da cidade. 
Além de R$ 100 em dinhei-
ro, os bandidos roubaram 
duas garrafas de uísque, 
que depois exibiram em 
vídeos enviados em gru-
pos de WhatsApp.

A moto usada por dois 
dos quatro presos no rou-
bo, segundo a Polícia Mi-
litar, era roubada, e estava 
sem placas. As identidades 
dos quatro presos em Cal-
das Novas também não fo-
ram reveladas.

Mulher é executada 
com tiros de 
espingarda no rosto

Tráfico e uso de drogas, 
segundo a polícia, é a hipóte-
se mais provável para a exe-
cução de uma mulher de 30 
anos, que foi morta com tiros 
de espingarda calibre 12 no 
rosto e peito em Chapadão 
do Céu, cidade que fica no 
Entorno do Distrito Federal. 
Mais conhecida como “jessi-
quinha”, Jéssica Thais Martins 
Rodrigues foi atacada por 
um pistoleiro encapuzado 
dentro da casa onde morava 
com uma amiga, na Avenida 
Buriti Leste, no Setor Novo 
Horizonte. De acordo com 
a polícia, ela já acumulava 
antecedentes por tráfico de 
drogas, furto, e porte de en-
torpecentes. Até o início da 
noite de ontem, o assassino 
ainda não tinha sido preso, 
ou identificado.

Preso pastor que 
era procurado 
por estupro de 
vulnerável

Gilvan Gonçalves dos 
Santos, 55, segundo a Polícia 
Civil, aproveitava-se da posi-
ção que tinha em uma igreja 
evangélica em Valparaíso de 
Goiás, no Entorno do Dis-
trito Federal, para assediar 
algumas fiéis, menores de 
idade. Uma delas, que tem 
apenas 14 anos, denunciou 
que foi insistentemente pro-
curada pelo pastor, que, en-
tre outros pedidos, solicitava 
que ela passasse óleo ungi-
do em suas partes íntimas, 
e lhe enviasse fotos nuas, e 
da calcinha. Com mandado 
de prisão decretado, Gilvan 
Gonçalves, que já respondeu 
por estupro de vulnerável em 
2020, passou quatro dias fo-
ragido, mas na manhã de on-
tem foi localizado escondido 
em uma quitinete. A defesa 
dele não foi encontrada para 
falar sobre as acusações.

PRF e PM 
apreendem mais 
de R$ 1 milhão em 
skunk

Em mais uma ação con-
junta, policiais rodoviários 
federais, e militares apreen-
deram, na região sudoeste 
de Goiás, um carregamento 
de skunk, droga conhecida 
como “super maconha”, ava-
liado em R$ 1.275.000. As 85 
peças do entorpecente esta-
vam atrás dos bancos de uma 
picape Fiat Strada, dirigida 
por um homem de 43 anos. 
Em depoimento, ele contou 
ter recebido R$ 10 mil para 
levar a droga, de São Miguel 
do Araguaia, até São Paulo. 

Agronegócio fornece 
29% da energia 

renovável do País
É o que revela o estudo inédito do Observatório 
de Conhecimento e Inovação em Bioeconomia 

da Fundação Getulio Vargas 

Wandell Seixas

O agronegócio não é ape-
nas um consumidor de ener-
gia, mas, sim, um dos princi-
pais fornecedores de energia 
renovável do país. O setor 
responde por 29% de toda a 
energia usada no Brasil – e, 
dentro do grupo das fontes 
renováveis, sua contribui-
ção chega a impressionantes 
60%, É o que revela o estudo 
inédito “Dinâmicas de De-
manda e Oferta de Energia 
pelo Agronegócio" do Ob-
servatório de Conhecimento 
e Inovação em Bioeconomia 
da Fundação Getulio Vargas. 

De acordo com o coorde-
nador do núcleo de bioener-
gia do Observatório da FGV, 
Luciano Rodrigues, o agro-
negócio brasileiro sempre foi 
sinônimo de produtividade, 
exportações recordes e se-
gurança alimentar. O estudo 
evidencia que uma nova di-
mensão se impõe desse se-
tor: sua relevância estratégica 
na transição energética do 
Brasil.

“Esse protagonismo não 
se restringe à quantidade de 
energia limpa ofertada no 
País ou a presença dos bio-
combustíveis no setor de 
transporte – ele também se 
reflete nos destinos da bioe-
nergia do agro, que se coloca 
como principal origem da 
matriz energética de vários 
setores industriais”, concluiu 
Rodrigues.

Sob a ótica da demanda, 
apesar de não figurar entre 
os países com maior intensi-
dade energética, o consumo 
de energia pelo agro brasi-
leiro requer alguma atenção, 
sobretudo pelo uso do diesel.

Energia renovável
A pesquisa revela ainda 

que o agronegócio é respon-
sável por mais da metade da 
energia renovável usada no 
Brasil. Isso inclui o etanol da 
cana, o biodiesel da soja, o 
biogás de resíduos agrope-
cuários, a lenha de florestas 
plantadas, a lixívia e outros 
subprodutos.

Outro indicador analisado 

foi o de consumo de energia 
por valor da produção de ali-
mentos, que mede a inten-
sidade energética associada 
exclusivamente às cadeias 
agropecuárias voltadas à pro-
dução de alimentos.

Essa métrica é relevante 
no contexto das discussões 
internacionais sobre segu-
rança alimentar e sustenta-
bilidade, pois permite aferir a 
eficiência energética relativa 
ao fornecimento de alimen-
tos para a sociedade.

Em síntese, a trajetória da 
bioenergia agropecuária foi 
um dos pilares da transição 
energética brasileira. Esse 
protagonismo também se 
reflete nos destinos da utili-
zação dessa energia limpa. 
Setores como alimentos e 
bebidas, papel e celulose, 
cerâmica e ferroligas já usam 
majoritariamente energia 
derivada da biomassa agro-
pecuária. Em alguns casos, 
ela supera 70% da matriz 
energética industrial.

O setor de transportes 
desponta como o segundo 
maior consumidor da bioe-
nergia do agro, com expan-
são significativa a partir da 
década de 1980, impulsiona-
da pela introdução do etanol 
hidratado no contexto do 
Proálcool. Posteriormente, 
na década de 2000, observa-
-se uma nova inflexão ascen-
dente com a institucionaliza-
ção do Programa Nacional de 
Produção e Uso do Biodiesel 
e o crescimento da frota fle-
x-fuel. Esses movimentos es-
truturais consolidaram o eta-
nol e o biodiesel como pilares 
da matriz energética do setor 
de transportes brasileiro.

Já o setor energético, res-
ponsável por autoprodução 
e co-geração de energia elé-
trica e térmica, apresentou 
um aumento importante na 
participação relativa da bioe-
nergia do agro entre os anos 
1980 e início dos anos 2000. 
Essa trajetória reflete a am-
pliação da geração elétrica a 
partir da queima de bagaço 
de cana nas usinas sucro-
energéticas e da lixívia nas 
plantas de celulose.

Etanol da cana-de-açúcar é uma das alternativas de energia 
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Frigoríficos goianos 
começam a suspender 

exportação de carne
Em meio à incerteza sobre a possível suspensão da tarifa de 50% 

imposta pelo presidente Donald Trump sobre produtos brasileiros, 
frigoríficos de Goiás começaram a interromper as exportações de carne 

bovina para os Estados Unidos

Alberto Carlos

Em meio à incerteza so-
bre a possível suspensão 
da tarifa de 50% imposta 
pelo presidente Donald 
Trump sobre produtos 
brasileiros, os frigoríficos 
de Goiás começaram a in-
terromper as exportações 
de carne bovina para os 
Estados Unidos.

Esta medida, previs-
ta para vigorar a partir de 
1º de agosto, gerou uma 
reação intensa do setor 
produtivo goiano, um dos 
principais polos de expor-
tação de proteína animal 
do Brasil.

Representantes da in-
dústria e do governo esta-
dual informam que o im-
pacto já é imediato, com a 
suspensão de abates desti-
nados ao mercado ameri-

cano e incertezas sobre a 
possibilidade de cumprir 
contratos previamente es-
tabelecidos.

O presidente do Sindi-
carnes Goiás, que repre-
senta os frigoríficos do 
estado, comentou sobre a 
seriedade da situação em 
entrevista ao Jornal Opção.  
“Nesta semana, os frigorí-
ficos goianos estão fora 
das compras de boi para 
exportação. Os contratos 
de venda são firmados de 
30 a 60 dias antes, mas a 
compra do boi ocorre se-
manalmente. Com a tarifa, 
produzir carne para esse 
mercado se torna inviável”, 
afirmou.

Riscos na 
exportação

Além dos desafios ope-
racionais, o dirigente des-
tacou os riscos jurídicos e 
financeiros envolvidos na 
situação. “Produtos já es-
tão sendo preparados nas 
fábricas, com cargas em 
transporte marítimo. Caso 
cheguem aos EUA após 
a vigência da tarifa, en-
frentarão a taxa de 50%, o 
que representa um grande 
prejuízo para a indústria 
e para os pecuaristas que 
já negociaram esses ani-
mais”, explicou. 

A paralisação da produ-
ção voltada ao mercado 
norte-americano repre-
senta uma perda signi-
ficativa nas exportações 
goianas. De acordo com a 
Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento 
de Goiás (Seapa), os Esta-
dos Unidos são responsá-
veis por aproximadamente 
25% das compras de carne 
bovina do estado, fican-
do atrás apenas da China. 
Goiás é o terceiro maior 
exportador de carne bovi-
na no Brasil, que lidera o 
setor a nível global. 

Em nota, a Seapa sa-

lientou que a taxação dos 
EUA não afeta somente os 
frigoríficos que já operam 
naquele mercado, mas 
tem repercussões em todo 
o setor, levando a uma so-
breoferta de carne dispo-
nível para outros países e 
para o consumo interno, 
provocando pressão nos 
preços. “A medida impac-
ta não apenas quem já 
exporta para os EUA, mas 
também aqueles que não 
o fazem, já que resulta em 
mais oferta para outros 
mercados e para o merca-
do interno”, afirmou a pas-
ta.

Efeito dominó
Além disso, a Seapa 

alertou que esse efeito do-
minó pode atingir a cadeia 
de grãos, visto que a maio-
ria da produção agrícola 
se destina à alimentação 
animal. Diante desse ce-
nário, o Sindicarnes exige 
uma resposta decisiva do 
governo federal.

 “É necessário que a 
indústria tenha previsi-
bilidade. Não podemos 
ter contratos alterados 
unilateralmente por me-
didas protecionistas sem 
diálogo. Esperamos que o 
governo brasileiro atue di-
plomaticamente para ten-
tar suspender ou pelo me-
nos adiar a vigência dessa 
tarifa. Caso contrário, o 
setor produtivo sofrerá os 
prejuízos”, declarou o pre-
sidente do sindicato.

Lideranças do setor 
pedem ainda ao governo 
que busque alternativas 
comerciais diante do im-
passe sobre o tarigaço. A 
Seapa informou que tem 
intensificado os esforços 
para diversificar os merca-
dos compradores, desta-
cando a missão ao Japão e 
a interlocução com repre-
sentantes de outros países.

Tarifaço de Trump gerou uma reação intensa do setor produtivo goiano

Motorista de carreta 
pode ter dormido 
em acidente com 
estudantes

O grave acidente na BR-
153, em Porangatu, envol-
vendo um ônibus com es-
tudantes do Pará que vinha 
para o Congresso da Une 
em Goiânia pode ter sido 
causado pelo motorista da 
carreta que supostamente 
dormiu ao volante. O de-
legado Luciano Santos da 
Silva, em entrevista ao Mais 
Goiás, declarou que essa é 
uma hipótese investigativa, 
mas que é preciso aguardar 
os laudos e depoimentos.

O acidente resultou na 
morte de cinco pessoas, 
incluindo três estudantes: 
Ana Letícia Araújo Cordei-
ro, Leandro Souza Dias e 
Welfesom Campos Alves, 
além do motorista do ôni-
bus, Ademilson Militão de 
Oliveira, e o condutor da 
carreta, Keine Laurentino 
de Oliveira. Além das fata-
lidades, 75 pessoas ficaram 
feridas, com algumas em 
estado grave.

Na madrugada da quar-
ta-feira, a colisão envolveu 
um micro-ônibus, uma 
carreta e um ônibus, en-
quanto outros dois veícu-
los do comboio não foram 
atingidos. As vítimas foram 
socorridas por equipes da 
concessionária Ecovias Ara-
guaia, Corpo de Bombeiros, 
Samu e da Prefeitura de Ta-
lismã.

Após o acidente, a rodo-
via ficou totalmente inter-
ditada entre 4h10 e 9h20, 
enquanto as vítimas eram 
atendidas e levadas para 
hospitais nas cidades de Po-
rangatu, Uruaçu e Alvorada 
(TO).

Mãe e tutores 
do pit bull que 
matou criança são 
indiciados

A mãe e os tutores do pit 
bull que atacou e matou 
uma criança de 10 meses 
em Goiânia foram indicia-
dos por homicídio culposo, 
conforme informações da 
Polícia Civil. O delegado 
Alex Rodrigues, responsável 
pela investigação, destacou 
que os envolvidos demons-
traram negligência ao assu-
mir o risco de um ataque.

O trágico incidente ocor-
reu no dia 27 de maio, no 
Jardim América. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, 
a criança foi socorrida após 
o ataque, mas infelizmente 
não sobreviveu e faleceu na 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA).

Conforme declarado 
pelo delegado Rodrigues, 
a mãe e os avós da criança, 
tutores do cão, colocaram a 
vida da menina em risco ao 
permitirem a convivência 
com o animal, mesmo após 
terem presenciado com-
portamentos agressivos do 
pit bull em outras situações.

Os três indiciados foram 
ouvidos pela polícia e afir-
maram não ter imaginado 
que o cachorro pudesse 
atacar alguém da família. O 
animal foi adotado quando 
tinha apenas um mês de 
vida em 2023 e, segundo os 
tutores, estava familiariza-
do com todos os membros 
da casa.

Homem mata 
amigo, esquarteja 
e cozinha partes do 
corpo

Um homem foi preso no 
Rio de Janeiro suspeito de 
assassinar e esquartejar o 
corpo de um amigo. Os dois 
moravam e trabalhavam 
juntos.

Homem teria esfaquea-
do Thiago Lourenço Morga-
do, 35, após uma discussão, 
mas o motivo não foi escla-
recido. Segundo a Polícia 
Civil do Rio de Janeiro, ele 
atacou Thiago no domingo, 
na casa em que moravam, 
no Morro de São Carlos, no 
bairro do Estácio, na Região 
Central da capital.

Os dois trabalhavam na 
mesma padaria e moravam 
juntos. Eles se conheceram 
no estabelecimento, ge-
renciado pela vítima, que 
trabalhava há dois anos lá. 
Funcionários do local senti-
ram falta dos dois após eles 
não irem trabalhar e acio-
naram parentes. 

Além de esquartejar, o 
suspeito cozinhou e bateu 
partes do corpo no liquidi-
ficador. Depois, tentou des-
fazer dos restos no vaso sa-
nitário. Outras partes foram 
guardadas na geladeira.
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Fios soltos em postes representam risco 
e motivam fiscalização em Goiânia

Redação

A Prefeitura de Goiânia 
tem realizado fiscalização 
de fios soltos ou irregula-
res nos postes da cidade, 
com foco na prevenção de 
acidentes e na segurança 
da população. A Secreta-
ria Municipal de Eficiência 
(Sefic) aplicou 256 autos 
contra empresas de telefo-
nia e internet. Desse total, 
62 fios estavam rompidos e 
194 apresentavam falta de 
tensionamento adequado, 
situação que represen-
ta risco de contato com a 

rede elétrica.
“Embora sejam fios de 

telefonia e dados, o pe-
rigo existe. Se entrarem 
em contato com cabos de 
energia, podem provocar 
acidentes graves e até tra-
gédias”, alerta Luiz Lucas 
Alves Júnior, superinten-
dente de Ordem Pública 
da Sefic. O desordena-
mento nos postes compro-
mete não apenas a estética 
urbana, mas sobretudo a 
segurança de pedestres e 
motoristas. 

A operação de fiscali-
zação tem respaldo na Lei 
Municipal nº 8.785/2016, 
que regula o uso de postes 
para instalação de cabos 
e fios. Segundo a Sefic, 95 
empresas foram mape-
adas como responsáveis 
por cabos irregulares na 
capital.

Quatro equipes da Sefic, 
em parceria com a Secre-
taria Municipal de Infraes-

trutura Urbana (Seinfra), 
realizam fiscalizações diá-
rias em diferentes regiões 
da cidade. Técnicos e au-
ditores de postura fazem 
o registro das infrações, 
notificam as empresas e 
estabelecem prazos para 
correção das irregularida-
des. Quando necessário, 
multas são aplicadas con-
forme determina a legisla-
ção vigente.

As notificações são en-
viadas via correio, e as 
empresas autuadas têm 
até 10 dias para apresentar 
recurso. Se a intimação for 
mantida, um novo prazo é 
estipulado para que a re-
gularização ocorra. A pre-
feitura reforça que o obje-
tivo principal não é punir, 
mas garantir a ordem e a 
segurança da população 
frente aos riscos causados 
por fios abandonados, sol-
tos ou mal instalados.

Prefeitura de Goiânia 
lavrou 256 autos 
contra empresas 
por cabos soltos ou 
rompidos, que podem 
causar acidentes 
e comprometem 
segurança urbana

Fiscalização de fios irregulares nos postes
motiva cobrança de empresas responsáveis

Motorista é acusado de forjar união estável 
com idosa milionária para obter herança

Beto Silva

A Polícia Civil de Goiás 
concluiu investigação que 
apura tentativa de apro-
priação da herança de uma 
fazendeira de 82 anos por 
meio da simulação de  rela-
cionamento afetivo. 

O principal suspeito é o 
motorista da vítima, que, 
segundo a corporação, ar-
ticulou um grupo com um 

médico, um dentista e uma 
advogada para criar a falsa 
união estável e assumir o 
controle do patrimônio da 
idosa. 

Noticiado ontem pela TV 
Anhnaguera, o caso trouxe à 
tona uma série de supostos 
crimes contra Maria Guio-
mar Leão, que possuía bens 
avaliados em cerca de R$ 60 
milhões, incluindo uma fa-
zenda em Edéia, no sul do 
estado.

O delegado Alex Rodri-
gues afirma que os envol-
vidos atuaram para afastar 
a idosa de seus familiares 
e tiveram acesso aos seus 
bens. Segundo a Polícia, o 

motorista teria conquistado 
a confiança da vítima e mo-
vimentou valores por meio 
de cheques em branco e 
transferências. 

A Polícia Civil indica que 
parte dos suspeitos também 
negligenciou os cuidados 
médicos da mulher. Ela teve 
todos os dentes retirados, o 
que  agravou seu estado de 
saúde. A vítima morreu em 
2023.

Após o falecimento, o mo-
torista tentou formalizar um 
processo de união estável 
com o objetivo de participar 
do inventário e garantir par-
te da herança. A família con-
testou a alegação e a polícia 

descobriu que o motorista 
manteve relacionamento 
com outra mulher.

O inquérito concluiu 
que o grupo agiu de forma 
organizada para fraudar 
documentos, montar uma 
narrativa falsa e excluir os 
herdeiros legítimos. E os 
crimes imputados ao mo-
torista incluem homicídio 
doloso, estelionato qualifi-
cado, falsidade ideológica, 
apropriação indevida, furto 
qualificado e fraude proces-
sual. Os demais investigados 
também foram indiciados 
por participação nos crimes, 
com variações conforme o 
papel de cada um na fraude.

Polícia Civil aponta 
que grupo articulado 
teria isolado vítima 
da família, cometido 
fraudes e contribuído 
para sua morte

Maria Guiomar Leão tinha bens 
avaliados em R$ 60 milhões: 

morte investigada

Rede municipal de Aparecida
aprimora parte elétrica de escolas

Redação

A Prefeitura de Apare-
cida de Goiânia realiza, 
durante o recesso escolar, 
a modernização da rede 
elétrica em unidades de 
ensino da rede municipal. 
A medida busca viabilizar 
o funcionamento dos apa-
relhos de ar-condicionado, 
instalados como parte do 
pacote de melhorias anun-
ciado pela administração. 
A previsão é concluir os 
serviços em 60 unidades 
até o fim de julho — 53 es-
colas e sete CMEIs.

Entre as intervenções  
está a instalação de um se-
gundo quadro de energia 
elétrica em 31 escolas, ne-
cessário para evitar sobre-
carga com o uso dos equi-
pamentos de climatização.  
Na quinta-feira, 17, os  
serviços ocorreram na Es-
cola Municipal da Paz, no 
Jardim Florença. Outras 27  
unidades de educação in-
fantil já passaram por parte 
da manutenção, mas de-
pendem de ações da Equa-
torial para conclusão.

O projeto integra um 
pacote de R$ 38 milhões 

destinado à infraestrutura 
da rede, que inclui ainda 
a reforma de cinco esco-
las com obras paralisadas, 
substituição de telhados 
em 20 unidades, amplia-
ção de salas e a construção 
de três novos CMEIs. Dois 
desses centros já estão com 
obras em andamento.

A Secretaria Municipal 
de Educação afirma que 
a proposta é garantir con-
dições adequadas para o 
funcionamento das esco-
las, especialmente com a 
climatização das salas em 
períodos de calor.

Trabalhos de adequação elétrica ocorrem na
Escola Municipal da Paz, no Jardim Florença
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Mais ricos deveriam pagar 14%
para igualar à classe média

LEILÃO EXTRAJUDICIAL SOMENTE ON-LINE - ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – LEI Nº 9.514/97
Data e horário do 1º leilão: dia 28 de julho de 2025, a partir das 11h00
Data e horário do 2º leilão: dia 31 de julho de 2025, a partir das 11h00

SERGIO VILLA NOVA DE FREITAS, leiloeiro oficial inscrito na JUCESP sob n° 316, faz saber, que devidamente autorizado pela credora fiduciária VIRGO II COMPA-
NHIA DE SECURITIZAÇÃO, inscrita no CNPJ sob n° 02.105.040/0001-23, nos termos do Instrumento Particular de Compra e Venda de Imóvel e Alienação Fiduciária 
em garantia, celebrado em 19/12/2013 e Escritura Pública de Cessão de Créditos e Outras Avenças, onde figura como devedor fiduciante Evandro Paulo de Carvalho, 
e na forma da Lei nº 9.514/97, promoverá a venda em LEILÃO EXTRAJUDICIAL SOMENTE ON-LINE (1° ou 2° leilão) ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA através do site: 
www.freitasleiloeiro.com.br, do imóvel abaixo descrito. O PRIMEIRO LEILÃO será realizado no dia 28 de julho de 2025, a partir das 11h00, com lance mínimo 
igual ou superior a R$ 320.000,00 (trezentos e vinte mil reais). DESCRIÇÃO DO IMÓVEL: Casa, situada na Rua 08, nº 481(Parte do lote de terras nº 06 da quadra 
nº 145), do Loteamento denominado Minaçu, em Minaçu/GO, com a área total de terreno de 400,00m² e área construída de 167,00m², matriculada sob nº 1.564 do 
Registro de imóveis e Tabelionato 1º de Notas de Minaçu/GO. Obs.: Numeração predial pendente de averbação no RI. Regularização e encargos perante os órgãos 
competentes correrão por conta do comprador Ocupada. Caso não haja arrematação em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 31 de julho de 2025, a partir 
das 11h00, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 305.351,95 (trezentos e cinco mil, trezentos e cinquenta e um 
reais e noventa e cinco centavos). O imóvel está ocupado e será vendido à vista, em caráter “ad corpus” e no estado em que se encontra, sendo a desocupação de 
total responsabilidade do arrematante, nos termos do art. 30 da Lei 9.514/97. Os interessados em participar do leilão, deverão se cadastrar através do site www.freitas-
leiloeiro.com.br e se habilitar em até 01 (uma) hora antes do início do fechamento do leilão. Os lances on-line e seus incrementos deverão estar de acordo com valores 
mínimos estabelecidos. Todas as despesas propter rem, ou seja, condomínio, IPTU, etc., com vencimento até a data do leilão, serão de responsabilidade da credora 
fiduciária, exceto quando se tratar de aquisição do imóvel por meio do exercício do direito de preferência pelo(a) devedor(a) fiduciante. Havendo arrematação, a escri-
tura pública deverá ser lavrada em até 90 dias contados a partir da data do leilão, sendo as despesas com a transferência da propriedade, por conta do arrematante. 
Providências e encargos para regularização de eventuais divergências, pendências e averbações junto aos órgãos competentes, correrão por conta do comprador. 
O arrematante pagará o valor total da arrematação, mais 5% correspondente à comissão do leiloeiro oficial, a qual não está incluída no valor do lance. Os referidos 
pagamentos deverão ser efetivados no prazo de 24 horas depois de expressamente comunicado. Caso não sejam efetivados os pagamentos do valor da arrematação 
e comissão do leiloeiro, no prazo estabelecido, a venda não será concretizada e o proponente estará sujeito às penalidades legais. O devedor fiduciante será comu-
nicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, 
acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. As demais condições 
deste leilão obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19/10/1932. O edital completo encontra-se disponível no site do leiloeiro www.freitasleiloeiro.com.br. 

Agência Brasil

O Instituto de Pesqui-
sa Econômica Aplicada 
(Ipea), apresentou, ontem, 
17, a proposta de um Im-
posto Global Mínimo de 
14% para aqueles que re-
cebem mais de R$ 50 mil 
por mês.

Com a cobrança, seria 
possível garantir a isenção 
do pagamento do Imposto 
de Renda da Pessoa Física 
para as pessoas com renda 
até R$ 5 mil por mês.

A alíquota apresentada 
na Carta de Conjuntura do 
Ipea é superior à proposta 
pelo governo no Projeto de 
Lei (PL) 1087/2025, que al-
tera a legislação do impos-
to sobre a renda e está em 
tramitação no Congresso 
Nacional.

Para garantir a isenção 
da parcela da população 
que recebe menos, a pro-
posta enviada pelo gover-

no ao parlamento define a 
cobrança de uma alíquota 
progressiva, de até 10%, 
para quem ganha acima 
de R$ 600 mil por ano, ou 
R$ 50 mil por mês. Apenas 
2% dos contribuintes estão 
nessa situação. A alíquota 
máxima, de 10%, passará 
a ser cobrada das pessoas 
que ganham a partir de R$ 
1,2 milhão por ano, os con-
siderados super ricos, 0,7% 
dos contribuintes.

Para o Ipea, no entan-
to, a alíquota cobrada dos 
mais ricos deve ser maior. 
No cálculo, o técnico de 
planejamento e pesquisa 
do Ipea Pedro Humber-
to Carvalho, que assina o 
estudo, considerou que o 
valor máximo da tributa-
ção efetiva em 2022 foi de 
14,1%, percentual pago 
pelo grupo com renda mé-
dia mensal de aproxima-
damente R$16 mil. Para 
ele, a alíquota dos mais ri-
cos deve ser semelhante a 
esta e não inferior.

Além disso, Carvalho 
defende que essa alíquota 
deve incidir sobre a renda 
total, o que inclui dividen-
dos, auxílios, reembol-
sos, restituições, bônus, 
prêmios de seguro, entre 
outras fontes atualmente 
isentas daqueles com ren-

da superior a R$ 50 mil por 
mês.

“A proposta que eu faço 
difere do PL, porque consi-
dera a renda total do con-
tribuinte e não teria essas 
exclusões de auxílios, re-
embolsos, benefícios sala-
riais indiretos, que seriam 
considerados na base de 
cálculo”, diz Carvalho.

Contribuições 
previdenciárias

De acordo com o estu-
do, uma das inovações da 
proposta do Ipea é tam-
bém incorporar as contri-
buições previdenciárias 
(CPs) oficiais na tributa-
ção global da renda.

“Esse valor de alíquo-
ta de 14% seria maior que 
10% porque eu considerei 
não só o imposto de renda 
na carga tributária salarial, 
da renda, mas também eu 
considerei a contribuição 
previdenciária, que tem 
um impacto muito alto 
em quem ganha pouco. 
Ela tem um teto previden-
ciário de R$ 8 mil, então, 
quem ganha R$ 8 mil paga 
o mesmo de contribui-
ção previdenciária do que 
quem ganha mais do que 
isso”, defende.

A carta de conjuntura 
enfatiza que a previdência 
brasileira “enfrenta um dé-
ficit significativo que deve 
ser financiando por meio 
de outras receitas fede-
rais, de modo que as con-
tribuições previdenciárias 
acabam tendo natureza 
tributária, pois são apenas 
parcialmente correlacio-

nadas com o valor dos be-
nefícios pagos no futuro. 
Consequentemente, dei-
xar de considerar as CPs 
que estão sujeitas a um 
teto e, portanto, impactam 
mais os contribuintes mais 
pobres, é ignorar um fator 
crucial que contribui para 
a regressividade da tribu-
tação da renda”, diz o texto.

Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada 
(Ipea), apresentou, 
ontem, 17, a proposta 
de um Imposto Global 
Mínimo de 14% para 
aqueles que recebem 
mais de R$ 50 mil por 
mês

Proposta viabilizaria isenção do pagamento do Imposto
de Renda para pessoas com renda até R$ 5 mil

Reconhecimento facial torna-se obrigatório 
em estádios; Goiás foi pioneiro

DM Online

A Lei Geral do Esporte 
determinou a obrigatorie-
dade do reconhecimento 
facial em estádios com ca-
pacidade acima de 20 mil 
lugares a partir de 14 de 
junho. O sistema visa au-
mentar a segurança, agili-
zar o acesso e coibir a re-
venda ilegal de ingressos.

O Goiás foi pioneiro e 
viu crescer o número de 
torcedores na Serrinha. 
Clubes como Palmeiras e 
Santos já adotaram a me-
dida antes do prazo legal, 
enquanto Corinthians e 
São Paulo implementa-

ram recentemente.
A instalação do sistema 

em estádios de médio por-
te pode ultrapassar os R$ 
3 milhões. O Corinthians 
enfrentou turbulências 
na adoção da tecnologia, 
com troca de fornecedo-
res às vésperas da estreia. 

Apesar dos obstáculos, 
o clube registrou menos 
de 0,5% de falhas no pri-
meiro jogo com a bio-
metria facial, embora o 
público tenha sido 22% 
menor que a média habi-
tual. O Palmeiras relatou 
queda na ação de cam-
bistas após a implantação 
total do sistema em 2023.  Goiás foi pioneiro na implantação e viu crescer o número de torcedores na Serrinha

Bombardeio de Israel
atinge igreja católica

Redação

Um ataque aéreo is-
raelense atingiu a única 
igreja católica da Faixa de 
Gaza nesta quinta-feira, 

17, resultando na morte 
de três civis e ferindo o 
pároco argentino Gabriel 
Romanelli.

O templo, administra-
do pelo Patriarcado Lati-

no de Jerusalém, abrigava 
famílias deslocadas pelo 
conflito. O Vaticano mani-
festou “profunda tristeza” 
e reiterou o apelo por um 
cessar-fogo imediato.
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

O problema é que os parlamentares brasileiros 
parecem não estar nem aí para a voz do povo (vox 
populi). Pesquisa Genial/Quaest revela que a maioria 
esmagadora da população brasileira é contra o aumento 
no número de deputados na Câmara Federal. Segundo 
o levantamento, mais de 85% dos entrevistados não 
querem o aumento de cadeiras na Câmara. Mas o 
presidente da Casa, Hugo Motta, insiste em querer inflar 
ainda mais esse número, lógico, levando mais oneração 
aos cofres públicos. O presidente Lula agiu certo em vetar 
lei aprovada pela própria Câmara, aumentando de 513 
para 531 deputados. Hugo Motta parece não entender 
a realidade brasileira e, também, o pensamento do povo 
brasileiro. Tanto que após o recesso parlamentar pretende 
confrontar o governo Lula, travando as pautas na Casa e 
não aprovando projetos de interesse do governo. Vamos 
ver o que acontece.

Arte Acidental no Woodstock 
Nesta sexta, o Woodstock Rock Bar recebe o show de 35 
anos da banda goiana Arte Acidental, referência da cena 
alternativa dos anos 1990. A programação começa às 19h 
com DJ Allex Ramone e segue com apresentação inédita 
da banda, reunindo alguns músicos da formação clássica e 
participação especial do guitarrista Pedro Basílio, filho de 
um dos integrantes. A noite também conta com a Amados 
Mortos, banda brasileira de darkwave, que fará tributo à 
The Sisters of Mercy. Couvert: R$ 15. Informações no @
woodstockrockbar. 

Cinema na Expo Rio Verde 
O Sicoob Credi-Rural leva o Cine Credi-Rural à ‘Fazendinha 
da Vovó’, na Expo Rio Verde, reunindo mais de 200 crianças 
para assistir ao curta educativo ‘Marina Esqueceu de 
Desligar a Televisão’, que aborda de forma lúdica o uso 
consciente de recursos e a importância de economizar, 
com sorteio de brindes e distribuição de livros da ‘Coleção 
Financinhas’, em uma ação que alia cultura e educação 
financeira infantil, realizada no dia 7 de julho.

O empresário Marcelo Abrão recebeu em seu Restaurante 
Árabe, a astróloga Márcia Sensitiva, que esteve na 
cidade se apresentando no Teatro Goiânia, no último 
sábado.

Para quem acha que o amor é eterno, Virgínia Fonseca 
e Zé Felipe estão de fato divorciados. Para a turma do 
‘par romântico’, sem chances de volta.

‘Senhor, tem misericórdia de nós; pois em ti esperamos! 
Sê tu a nossa força cada manhã, nossa salvação na hora 
do perigo.’ - Isaías 33:2

Eleitor brasileiro 
não quer aumento no 
número de deputados

Terceiro
O recado das ruas pela 
pesquisa Quaest é claro: 
nem Lula, nem Bolsonaro 
disputando as eleições em 
2026.  O eleitorado prefere 
um tértius. 

Dianteira
Na mesma pesquisa, Lula 
aparece na frente de Jair 
Bolsonaro. Com uma boa 
margem de votos. 32% 
contra 26%. Num segundo 
turno, Lula venceria Tarcísio, 
candidato bolsonarista.

Ataque
Israel atacar a Síria, depois da 
queda de Bashar Al-Assad, é 
muita covardia e abusar da 
confiança de apoio dos EUA. 
O ataque aconteceu depois 
da visita de Netanyahu ao 
presidente norte-americano, 
Donald Trump.

Imagens
Cenas da TV Câmara 
mostram um Congresso 
comportado. Mas cenas 
de outras emissoras, vê-
se uma Câmara tensa, 
desorganizada, bagunçada e 
cheia de confusão. Esse é o 
parlamento brasileiro?

Cibercultura
As redes sociais têm 
estragado alguns políticos, 
que se julgam mais 
midiáticos do que, de fato, 
são. Redes sociais não é para 
jogar o que vem na cabeça. 
Requer estudo, planejamento.

Estágio
Estão abertas até 20 de julho 
as inscrições para o Programa 
de Estágio START EBM, 
da EBM Desenvolvimento 
Imobiliário.

Vagas
São 12 vagas voltadas a 
estudantes de Administração, 
Arquitetura, Ciências 
Contábeis, Ciências 
Econômicas e Engenharia 
Civil. Com duração de até 
dois anos, o programa 
oferece vivência prática 
em diferentes setores da 
empresa, do escritório às 
obras.

Descultura
O noticiário MSN, da 
Microsoft, pelo jeito, só gosta 
de notícias ruins. Fofocas, 
conteúdos negativos e de 
cunho sensacionalista.

‘O COMÉRCIO DA RUA 25 DE MARÇO NÃO PODE SER CONSIDERADO UM COMÉRCIO ILEGAL, POIS NÃO É. SE EM ALGUM LOCAL EXISTIR VENDA 
DE PRODUTOS FALSIFICADOS, INCLUSIVE NA 25, CABE À RECEITA FEDERAL E AOS ÓRGÃOS DE COMBATE À PIRATARIA FISCALIZAR. E TODOS 

CONTINUARÃO TENDO, COMO SEMPRE, APOIO TOTAL DA PREFEITURA DE SÃO PAULO’ - PREFEITO DE SÃO PAULO, RICARDO NUNES

Gestão Pellozo é destaque
na Região Metropolitana e
conquista 75% de aprovação
Com esses números, gestor é o mais bem 
avaliado entre os prefeitos do entorno de Goiânia

Fernando Pellozo tem aprovação de três de cada quatro moradores 

João Carvalho
 
Levantamento realiza-

do pela Cerrado Pesquisas 
no dia 2 de julho aponta 
que o prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pellozo 
(União Brasil), alcançou 
75,69% de aprovação entre 
os moradores do municí-
pio. O índice é o mais alto 
entre os gestores das cida-
des que compõem a Região 
Metropolitana de Goiânia, 
evidenciando o reconheci-
mento popular ao trabalho 
desempenhado por Pellozo 
à frente da administração 
municipal nesse segundo 
mandato.

A pesquisa ouviu 547 
moradores da cidade e tem 
margem de erro de 4,3 pon-
tos percentuais, com nível 
de confiança de 95%. Ape-
nas 19,56% dos entrevista-
dos disseram desaprovar 
a atual gestão, enquanto 
3,11% afirmaram não saber 
opinar e 1,65% preferiu não 
responder.

Além de avaliar o go-
verno municipal, o estudo 
também mediu a percep-
ção da população sobre 
a gestão estadual. O go-
vernador Ronaldo Caiado 
(UB) aparece com aprova-
ção ainda mais expressiva: 
85,01% dos moradores de 
Senador Canedo disseram 
aprovar o governo estadu-
al. Apenas 12,43% desapro-
vam, enquanto 1,28% não 
souberam ou preferiram 

não responder.
O levantamento revela 

também a percepção da 
população sobre os servi-
ços prestados pela prefei-
tura. A área da saúde lidera 
como o setor mais eficien-
te, segundo 15,90% dos 
entrevistados. Em seguida 
aparecem: pavimentação 
asfáltica (13,53%), educa-
ção (10,97%), coleta de lixo 
(10,97%), limpeza urbana 
(10,24%) e lazer (9,69%). 
Áreas como geração de em-
prego (8,41%) e iluminação 
pública (7,50%) também 
foram citadas positivamen-
te.

Apesar do reconhe-
cimento geral, a saúde 
também aparece como 
principal desafio da ad-
ministração, citada por 
28,52% como o maior pro-
blema da cidade. Outros 
temas levantados foram: 
limpeza urbana (8,59%), 
educação (6,03%), seguran-
ça pública (5,12%) e falta 
de medicamentos (4,75%). 
Curiosamente, 9,14% dos 
entrevistados afirmaram 
que a cidade não apresen-
ta nenhum problema rele-
vante.

A pesquisa também tra-
çou o perfil dos entrevista-
dos: 53,02% eram mulheres 
e 46,98% homens. Os dados 
fortalecem a imagem de 
uma gestão bem avaliada e 
que se consolida no cená-
rio político local.

Programa Deputados Aqui:
11 edições e mais de 90
mil atendimentos
Redação

 
Com 11 edições realiza-

das entre fevereiro e julho 
deste ano, o programa itine-
rante “Deputados Aqui”, da 
Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), já contabiliza 
mais de 90 mil atendimen-
tos à população em diferen-
tes regiões do estado. A ação 
segue em expansão e tem as 
cidades de Anápolis e Cam-
pos Belos como próximos 
destinos, nos dias 26 de ju-

lho e 2 de agosto, respecti-
vamente.

Idealizado para aproxi-
mar o Poder Legislativo dos 
goianos, o programa leva 
uma estrutura móvel a mu-
nicípios do interior, ofere-
cendo serviços gratuitos nas 
áreas de saúde, assistência 
social, orientação jurídica, 
educação e lazer. Além dis-
so, cada edição inclui ho-
menagens a lideranças lo-
cais que contribuem com o 
desenvolvimento da cidade.
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Helton Lenine, 
com agências 

 
O presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva (PT) 
afirmou ontem (17) que 
não aceitará ordens de 
um "gringo", em refe-
rência ao presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump. "Mas um cara 
que nasceu em Caetés, 
chegou em SP com sete 
anos de idade, comeu 
pão pela primeira vez 
com sete anos. Sobrevi-
veu criado por uma mãe 
de oito filhos, chegou a 
presidência da Repúbli-
ca, não é um gringo que 
vai dar ordem a um pre-
sidente da República", 
disse durante discurso 
no congresso da (UNE) 
União Nacional dos Estu-
dantes, em Goiânia.

A declaração foi fei-
ta em meio a críticas às 
medidas anunciadas por 
Trump, que prometeu 
impor uma tarifa de 50% 
sobre produtos brasilei-
ros a partir de 1º de agos-
to.

Ele criticou a elite pelo 
atraso educacional ao 
longo dos anos e cobrou 
o PT e a esquerda por 
uma melhora de diálogo 
com a população. O con-
gresso ocorre em Goiânia 
(GO) e a abertura foi re-
alizada na UFG (Univer-
sidade Federal de Goiás).

Lula falou que a pri-
meira universidade do 
país só foi criada séculos 
"depois da descoberta" e 
mencionou o avanço que 
houve em outros países 
nesse tema, diferente-
mente do Brasil. "A elite 
achava que índio, escra-
vo, não precisava estudar 
e não perceberam que le-
vava a um atraso que co-
bramos o preço até hoje", 

disse. "Agora quando 
terminar meu mandato 
em 2026 vamos ver mais 
institutos federais espa-
lhados por esse país. Em 
pouco mais de 15 anos, 
vamos fazer três vezes 
mais o que eles fizeram 
em um século", disse.

Lula fez um discurso 
direcionado ao público 
universitário, com sinali-
zações aos desafios para 
as eleições de 2026, so-
bretudo para o Congres-
so —o governo enfrenta 
uma relação de conflitos 
com o parlamento. "É 
preciso o PT se pergun-
tar porque o PT é capaz 
de eleger um presidente 
cinco vezes, Lula e Dil-
ma, e só fez 70 deputados 
federais. Nós achamos 
que o nosso discurso é o 
verdadeiro, mas será que 
o povo está nos compre-
endendo, nos entenden-
do?", questionou. "Por-
que uma estratégia pra 
gente poder aprovar tudo 
que a gente quer é botar 
mais gente no Congresso 
Nacional."

Esquerda
Ele também mencio-

nou a dificuldade de ou-
tros partidos de esquer-
da, como o PC do B (que 
tem grande influência 
na UNE), conseguirem 

eleger representantes 
no Congresso nacional. 
Também houve críticas 
às big techs e ao uso da 
inteligência artificial na 
desinformação e nas cor-
ridas eleitorais.

"A gente tem que con-
versar muito com a juven-
tude porque ela é muito 
vulnerável às chamadas 
máquinas das empresas 
digitais. É importante 
que aprenda a distinguir 
a mentira da verdade. E 
se a juventude não tiver 
ligada nessa luta, e não 
repassar bobagem, a gen-
te vai fazer uma eleição 
com base numa guerra 
na inteligência artificial 
e a gente sabe que o re-
sultado pode ser nefas-
to, pode acontecer o que 
aconteceu nos EUA ou 
na argentina. Não que-
remos eleger inteligência 
artificial, mas inteligên-
cia humana. Não quero 
uma sociedade de algo-
ritmos."

No auditório da uni-
versidade, estudantes 
entoavam gritos contra 
Donald Trump e Jair Bol-
sonaro, além de enalte-
cimentos da soberania 
da América Latina. En-
tre eles, o coro de "sem 
anistia e sem perdão, eu 
quero ver Bolsonaro na 
prisão".

A edição do Congresso 
da UNE tem como tema 

"O Brasil se une pela so-
berania". O discurso de 
reforço pela soberania 
tem sido adotado pelo 
governo Lula após ao 
anúncio de Trump de 
impor sobretaxas ao Bra-
sil, ao mesmo tempo que 
acusou o país de perse-
guir o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), aliado do 
líder americano.

Essa estratégia se so-
mou a campanha do go-
verno de que é preciso 
cobrar dos ricos em favor 
dos pobres, desencadea-
da após o Congresso ter 
derrubado decretos do 
governo federal que tra-
tavam do aumento do 
IOF (Imposto sobre Ope-
rações Financeiras).

No evento de ontem, 
estiveram presentes os 
ministros Rui Costa (Casa 
Civil), Alexandre Padilha 
(Saúde), Márcio Macêdo 
(Secretaria-Geral), Cami-
lo Santana (Educação), 
Luciana Santos (Ciência 
e Tecnologia) e Margare-
th Menezes (Cultura).

Acidente na BR-
153

Na véspera, cinco pes-
soas morreram, entre 
elas três jovens que esta-
vam a caminho do Con-
gresso, em um acidente 
envolvendo um ônibus 

e um microônibus que 
transportavam os estu-
dantes e uma carreta.

As vítimas foram os es-
tudantes Welfesom Cam-
pos Alves, Leandro Sou-
za Dias, e Ana Letícia de 
Araújo Cordeiro, o moto-
rista do ônibus, Ademil-
son Militão de Oliveira, 
e o motorista do cami-
nhão, Keyne Laurentino 
de Oliveira. O nome dos 
três foi exposto no telão 
no início do evento, com 
homenagens

Os dois veículos com 
estudantes faziam parte 
de um comboio que saiu 
da UFPA (Universida-
de Federal do Pará) em 
direção a Goiânia para 
participar do Congresso, 
segundo a PRF (Polícia 
Rodoviária Federal).

Antes do evento da 
UNE, Lula se reuniu com 
cerca de cinco integran-
tes da caravana de estu-
dantes do Pará, entre eles 
o irmão de uma das víti-
mas. O encontro ocorreu 
a portas fechadas para 
prestar solidariedade ao 
grupo.

Lula já havia manifes-
tado solidariedade aos 
jovens e suas famílias por 
meio de nota. "Neste mo-
mento de dor, manifesto 
a solidariedade às famí-
lias e amigos das vítimas 
e aos colegas, professo-
res e a toda a comunida-
de universitária atingida. 
Que as famílias encon-
trem conforto e amparo 
para atravessar este mo-
mento tão difícil", diz o 
texto.

O Congresso ocorre de 
até dia 20 de julho e tem 
a expectativa de receber 
mais de 10 mil estudan-
tes de todo o país. O au-
ditório recebeu cerca de 
3.000 pessoas ontem, se-
gundo a UNE.

Goiás é reduto eleitoral 
do governador Ronaldo 
Caiado. Apesar de inte-
grar um partido da base 
de Lula, Caiado é decla-
rado apoiador de Bolso-
naro, tendo se manifes-
tado, inclusive, a favor da 
anistia aos envolvidos no 
8 de janeiro.

Petista se reúne
com estudantes
da União Nacional
dos Estudantes (UNE),
em Goiânia,
em solidariedade
por mortes de
jovens a caminho
do congresso

Pesquisa Quaest mostra Lula na frente em
todos os cenários para o pleito de 2026

Folhapress
 
O presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) lidera 
todos os cenários de se-
gundo turno para a elei-
ção presidencial de 2026, 

segundo pesquisa Genial/
Quaest divulgada ontem 
(17), pela Folha de S.Pau-
lo. O levantamento aponta 
que Lula aparece numeri-
camente à frente de todos 
os adversários testados, 

mesmo nos casos de em-
pate técnico.

Em um possível con-
fronto com o governador 
de São Paulo, Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), 
Lula tem 41% das inten-

ções de voto, contra 37% 
do adversário. Em maio, 
o governador tinha 40%, 
mas perdeu três pontos.

O petista manteve o 
mesmo patamar, mesmo 
com o cenário de crise en-

volvendo o aumento das 
tarifas de energia, que tem 
afetado a imagem de Tar-
císio e provocado tentati-
vas de distanciamento do 
ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL).

Lula ataca ações de Trump: “Não é um
gringo que vai dar ordem a um presidente"

Lula da Silva e Emanuella Mirelli: críticas a Donald Trump, defesa dos pobres e eleições 2026
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Goiás se firma como polo
global de mineração sustentável

Beto Silva

Ao liderar agenda in-
ternacional no Japão, o 
governador Ronaldo Caia-
do destacou o potencial 
estratégico do estado no 
fornecimento de minerais 
críticos, essenciais para a 
indústria global de energia 
e tecnologia. 

A missão resultou no 
anúncio de uma visita téc-
nica do governo japonês a 
Goiás, prevista para agos-
to, com foco em parcerias 
na área da mineração ver-
de.

Com jazidas em regiões 
como Minaçu, Nova Roma 
e Iporá, o estado produz 

elementos usados em ve-
ículos elétricos, turbinas 
eólicas e baterias avança-
das. A escassez e a con-
centração desses insumos 
em países como a China 
tornam Goiás parceiro 

promissor em meio à tran-
sição energética e à reor-
ganização das cadeias de 
suprimento globais. Caia-
do também reforçou a ne-
cessidade de cooperação 
tecnológica para o proces-

samento dos minerais.
O estado tem investido 

em inovação como políti-
ca de Estado. A aprovação 
da primeira lei estadual do 
Brasil voltada ao fomento 
da inteligência artificial é 

uma prova e foi citada na 
missão. 

A iniciativa visa trans-
formar Goiás em um polo 
de referência nacional e 
internacional, com incen-
tivos para projetos em se-
tores como saúde, agrone-
gócio e indústria.

Esse protagonismo 
atraiu o interesse de gran-
des empresas, como a 
Amazon, que convidou 
Caiado a apresentar a polí-
tica de IA em reunião com 
o vice-presidente mundial 
de Relações Institucionais 
da empresa. 

Entre 2019 e 2024, mais 
de R$ 689 milhões foram 
aplicados em tecnologia e 
inovação. Equipamentos 
como o Hub Goiás, maior 
centro público de empre-
endedorismo inovador do 
Centro-Oeste, e o Centro 
de Excelência em Inte-
ligência Artificial (Ceia/
UFG), que já captou mais 
de R$ 300 milhões, são vi-
trines que apresentam o 
estado e pode atrair recur-
sos para Goiás.

Acompanhado do deputado estadual Bruno Peixoto, governador
Ronaldo Caiado apresenta potencial mineral de Goiás para japoneses 

Parcerias internacionais, 
investimentos em 
inovação e foco em 
inteligência artificial 
fortalecem a posição 
estratégica do estado 
no cenário mundial. 
Governador Ronaldo 
Caiado lidera missão 
no Japão 

Festa do Tomate reforça
protagonismo agrícola de Goianápolis

Redação 

O governador em exer-
cício Daniel Vilela par-
ticipou da abertura da 
39ª edição da Festa do 
Tomate, realizada no 
Parque de Exposições de 
Goianápolis. Reconheci-
da como Capital Estadu-
al do Tomate, a cidade é 
responsável pela maior 
produção de tomate de 
mesa em Goiás. “Esse 
evento representa a his-
tória e a força da produ-

ção agrícola local. Va-
lorizá-lo é reconhecer a 
importância de cada mu-
nicípio no desenvolvi-
mento do nosso estado”, 
afirmou Vilela durante a 
cerimônia.

A festa segue até 20 de 
julho, com expectativa de 
público de 40 mil pesso-
as nos cinco dias de pro-
gramação. O evento con-
ta com atrações musicais 
como Eduardo Costa e 
Edson & Hudson, além 
de feiras e exposições 

voltadas ao setor agríco-
la. Para o prefeito Jeová 
Leite, a festividade valo-
riza a principal ativida-
de econômica da cidade, 
responsável por grande 
parte da geração de em-
pregos locais.

Cerca de 70% da pro-
dução de tomate de 
Goianápolis é comercia-
lizada no Ceasa, em Goi-
ânia. O restante é envia-
do para outros estados, 
com destaque para São 
Paulo e Curitiba.

Daniel Vilela entrega 69
casas a custo zero em Aloândia

Redação 

Governador em exer-
cício de Goiás, Daniel 
Vilela entregou ontem 69 
unidades habitacionais 
no Sul do Estado. Foram 
39 casas em Aloândia e 
outras 30 em Inaciolân-
dia, todas sem custo aos 
beneficiários.  O investi-
mento estadual é de R$ 
9,3 milhões.

“O momento que a 

gente mais sente orgu-
lhoso de ser político é na 
entrega do nosso Progra-
ma Casa a Custo Zero. Ve-
mos no olhar de vocês, na 
feição de cada um, a mu-
dança significativa que 
essa casa proporciona”, 
afirmou Daniel, que lem-
brou que Goiás é o único 
do país a construir resi-
dências sem custos.

O Programa Pra Ter 
Onde Morar – Casas a 

Custo Zero é uma inicia-
tiva do Governo de Goi-
ás, por meio do Goiás 
Social, Agência Goiana 
de Habitação (Agehab) e 
Secretaria de Estado da 
Infraestrutura (Seinfra). 
A iniciativa, que já en-
tregou 3.582 residências, 
tem meta de entregar até 
2026, 10 mil unidades 
gratuitas.

Em Inaciolândia, as 
casas foram construídas 

no Residencial José Apa-
recida, com aporte de 
cerca de R$ 4 milhões. A 
prefeitura entrou com a 
contrapartida de asfalto 
e calçadas, diz o prefeito 
Cláudio Caixeta.

Já em Aloândia, os no-
vos moradores irão se 
instalar em moradias po-
pulares construídas no 
Setor Augustinho Ivo da 
Silva. O investimento é de 
R$ 5,3 milhões. 

Para ter acesso a casas 
a custo zero, é necessário 
comprovar renda familiar 
de até um salário míni-
mo, não possuir imóvel 
em seu nome, estar ins-
crito no CadÚnico do go-
verno federal e residir no 
município onde as casas 
estão sendo construí-
das. A seleção é realizada 
após rigorosa análise so-
cial, em parceria com as 
prefeituras.

Daniel Vilela diz que Festa do Tomate simboliza força agrícola de 
Goianápolis, maior produtor de tomate de mesa em Goiás

 ADALBERTO RUCHELLE
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Apesar de manifestar interesse em disputar o gover-
no de Goiás em 2026, o senador Wilder Morais, atual 
presidente do PL goiano, enfrenta um cenário políti-
co adverso. Eleito em 2022 graças à fragmentação da 
base governista, que lançou três candidatos ao Sena-
do, Wilder não conseguiu consolidar sua liderança. 
Nas eleições municipais de 2024, o PL teve desempe-
nho fraco: elegeu apenas 26 prefeitos, frente aos 94 do 
União Brasil e 47 do MDB, partido do vice-governador 
Daniel Vilela, principal nome à reeleição. As derrotas 
em Goiânia e Aparecida de Goiânia — maiores colé-
gios eleitorais do Estado — fragilizaram ainda mais a 
posição de Wilder. Seu prestígio junto a Jair Bolsonaro 
também foi abalado. Em declaração pública, o ex-pre-
sidente o desautorizou, afirmando que caberá a ele, e 
não ao senador, decidir candidaturas em Goiás. Para 
piorar, Bolsonaro tem dado prioridade à formação de 
uma bancada forte no Senado, mesmo que isso impli-
que abrir mão de candidaturas ao governo estadual. 
Internamente, o PL está dividido. Wilder e Gustavo 
Gayer defendem candidatura própria, enquanto ou-
tros nomes da legenda, como o vereador Vitor Hugo, 
cogitam aproximação com a base de Daniel Vilela. 
Isolado politicamente, sem estrutura partidária ro-
busta e com o partido rachado, Wilder Morais terá 
sérias dificuldades para viabilizar sua candidatura ao 
governo nas eleições do ano que vem, avaliam analis-
tas políticos.

Justiça julga improcedente pedido de 
Wilder

O juiz de direito Lucas de Mendonça Lagares ho-
mologou projeto de sentença do juiz leigo Jardel Fer-
reira Garcia que julgou improcedente os pedidos de 
indenização por danos morais e retratação, feitos pelo 
senador Wilder Morais (PL) contra o Jornal Opção e 
os jornalistas Euler de França Belém e Patrícia Morais 
Machado. O senador, indignado com a publicação 
de matéria intitulada "Entenda por que Daniel Vilela 
é mais consistente para governador do que Wilder e 
Marconi", alegou à Justiça que a postagem feriu sua 
honra, motivo pelo qual entendia ser justo a indeniza-
ção por danos morais e retratação.

Decisão reforça proteção 
constitucional à liberdade de imprensa

Na sentença, publicada no mês passado, o juízo do 
10º Juizado Especial Cível, reconheceu que houve, em 
um trecho da matéria, um certo exagero retórico que 
poderia insinuar uma tentativa de desqualificação 
moral por associação a terceiros. No entanto, o ma-
gistrado entendeu que esse excesso não foi suficiente 
para configurar dano concreto à imagem pública do 
senador Wilder Morais, tampouco justificava a impo-
sição de indenização ou retratação.

Cenário político goiano 
desafia pretensões de 

Wilder Morais

Base
Para analistas políticos, o vi-
ce-governador Daniel Vile-
la (MDB), que deve assumir 
o governo em abril do ano 
que vem e tentar a reeleição 
em outubro, deve chegar 
às eleições contando com 
uma base de cerca de 230 
prefeitos.

Continuidade
Além dessa robusta base 
consolidada em Goiás, Da-
niel Vilela ainda contará 
com a força eleitoral do go-
vernador Ronaldo Caiado 
no estado e se beneficiará 
do discurso de continuida-
de de um governo que deu 
certo, avaliam esses espe-
cialistas.

Quaest
Pesquisa Quaest aponta 
crescimento robusto e con-
solidado de Ronaldo Caia-
do (União), numa eventual 
disputa de segundo turno 
com Lula (PT) para presi-
dente. A diferença, que era 
de 34% em dezembro/2024, 
caiu para 9% nesta última 
rodada.

Precatórios
O Senado aprovou nesta 
quarta-feira (16), em pri-
meiro turno, a proposta 
de emenda à Constituição 
(PEC 66/2023), que muda 
as regras para o pagamento 
de precatórios por parte da 
União, estados e municí-
pios.

Precatórios II
A medida retira os precató-
rios do limite de despesas 
primárias da União a partir 
de 2026, estabelece novos 
critérios para o pagamento 
por estados e municípios e 
ainda permite o refinancia-
mento de dívidas previden-
ciárias.

Alívio
A advogada Jorgiana Pau-
lo Lozano, especialista em 
Direito Público, explica que 
a proposta representa um 
alívio fiscal para estados e 
municípios, que poderão 
quitar essas dívidas judi-
ciais com prazos maiores e 
parcelas menores.

Cultura
A 23ª edição da Goiânia 
Mostra Curtas já tem sua 
seleção oficial definida. O 
festival será realizado de 7 
a 12 de outubro e terá como 
palco o Teatro Goiânia. A 
iniciativa conta com apoio 
do Governo de Goiás, por 
meio do Programa Goyazes.

Rueda na presidência de
federação fortalece Caiado,
aponta Delegado Waldir
Movimentação nos bastidores sugere articulação
estratégica para assegurar candidatura ao Planalto

Redação
 
A escolha de Antônio 

Rueda, presidente nacio-
nal do União Brasil, para 
comandar a federação re-
cém-formada com o PP é 
vista como um impulso sig-
nificativo para a pré-can-
didatura do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, à 
Presidência da República. 
A avaliação é do Delegado 
Waldir, atual presidente do 
Detran de Goiás e vice-pre-
sidente estadual do União 
Brasil.

Segundo Waldir, que 
também é uma figura in-
fluente dentro do partido 
em Goiás, a ascensão de 
Rueda à liderança da fe-

deração garante o apoio 
necessário para Caiado na 
disputa presidencial. "A 
definição de Rueda como 
presidente também seria 
a garantia de que Caiado, 
que trabalhou para Rueda 
ascender ao comando do 
UB, será de fato candidato 
com o apoio da federação", 
afirmou Waldir.

A movimentação nos 
bastidores políticos sugere 
uma articulação estratégi-
ca para pavimentar o ca-
minho de Caiado rumo ao 
Palácio do Planalto, com a 
federação se consolidando 
como um pilar fundamen-
tal ao projeto do grupo de 
direita.

Flávia Morais faz cobrança
por aprovação do PL da
emancipação de distritos
Redação 

 
A deputada federal Flá-

via Morais (PDT) cobra do 
Congresso Nacional a in-
clusão, na pauta de votação, 
do Projeto de Lei Comple-
mentar 137/2015, que trata 
da emancipação de distri-
tos. Segundo a deputada, 
mais de 16 distritos goianos 
já possuem estrutura e via-
bilidade econômica para se 
tornarem municípios, mas 
esbarram na ausência de 
regulamentação federal.

“Estamos trabalhando 
para aprovar o PL 137, que 
estabelece critérios rigo-
rosos e permite a eman-
cipação apenas daqueles 
distritos que realmente 
apresentam condições: 
viabilidade financeira, es-
trutura administrativa e, 
sobretudo, o desejo da po-

pulação”, defendeu.
A deputada goiana citou 

como exemplo o distrito 
do Jardim Ingá, que possui 
cerca de 100 mil habitan-
tes e continua subordinado 
ao município de Luziânia. 
“Hoje, infelizmente, há 
uma interpretação equivo-
cada de que a aprovação da 
lei geraria aumento de gas-
tos. Isso não é verdade. Tra-
ta-se de corrigir distorções 
históricas. Esses distritos já 
funcionam como cidades”, 
reforçou.

Questionada sobre in-
formação de uma eventual 
mudança partidária, Flá-
via Morais negou qualquer 
articulação nesse sentido. 
“Não existe essa cogitação. 
É especulação”, afirmou, 
descartando, por ora, qual-
quer possibilidade de dei-
xar o PDT.

Ronaldo Caiado e Antônio Rueda: unidade para o projeto presidencial
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Pesquisa Quaest: Caiado
encurta distância para Lula e
diferença hoje é de 9 pontos

Cloves Reges
 
O governador de Goiás, 

Ronaldo Caiado (União 
Brasil), vem registrando 
crescimento expressivo 
nas pesquisas de intenção 
de voto para a Presidência 
da República, reduzindo 
significativamente a dis-
tância que o separa do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) numa eventual 
disputa de segundo turno.

Segundo a nova rodada 
da pesquisa Genial Qua-
est, divulgada ontem (17), 
Caiado aparece com 33% 
das intenções de voto con-
tra 42% de Lula — uma di-
ferença de apenas 9 pontos 
percentuais. Em dezembro 
de 2024, essa distância era 
de 34 pontos: 54% para o 
petista contra apenas 20% 
para o governador goiano.

O avanço de Caiado é 
constante e demonstra 
sua crescente viabilidade 
como nome competitivo 
no cenário nacional. Em 
janeiro, a diferença caiu 
para 19 pontos; em março, 
recuou para 14%; e agora, 
em julho, chegou à casa de 
um dígito. Trata-se de um 
feito relevante para um 
político que parte de um 
estado com baixa densida-

de eleitoral e que iniciou 
sua caminhada pelo Brasil 
há apenas três meses.

Hoje, Caiado é o úni-
co pré-candidato oficial-
mente lançado à disputa 
presidencial e, segundo a 
mesma pesquisa Quaest, é 
o governador com melhor 
avaliação no país, o que 

reforça sua credibilidade 
como gestor público.

A candidatura de Caia-
do não é apenas uma for-
malidade antecipada — 
trata-se de um movimento 
estratégico de quem de-
seja ocupar espaço antes 
restrito a lideranças na-
cionais consolidadas. Em 

abril, durante evento na 
Bahia, ele lançou oficial-
mente sua pré-candidatu-
ra com apoio de aliados e 
afirmou categoricamente 
que está no páreo para va-
ler, independentemente 
dos nomes que venham a 
compor a disputa.

Embora tenha declara-

do que gostaria de contar 
com o apoio de Jair Bolso-
naro, também deixou claro 
que sua postulação não 
está atrelada ao ex-presi-
dente. “O nome dele é na-
cional. Fora ele, todos es-
tamos na mesma situação”, 
avaliou com pragmatismo.

Caiado aposta em seu 
currículo robusto — médi-
co, ex-deputado, ex-sena-
dor e gestor estadual bem 
avaliado — para se firmar 
como alternativa da direi-
ta tradicional que não de-
penda exclusivamente do 
bolsonarismo. Ao defen-
der que a convergência do 
campo conservador deve 
ocorrer apenas no segundo 
turno, apresenta-se como 
liderança independente, 
mas articulada, que bus-
ca dialogar com diversos 
segmentos da sociedade. 
A evolução nas pesquisas 
mostra que o eleitorado 
conservador está atento à 
sua movimentação e que 
sua candidatura, longe de 
ser simbólica, ganha cada 
vez mais consistência no 
cenário eleitoral.

A pesquisa Quaest foi 
encomendada pela Genial 
Investimentos e realizada 
entre os dias 10 a 14 de ju-
lho. A pesquisa ouviu 2.004 
pessoas com 16 anos ou 
mais, em 120 municípios 
do país. A margem de erro 
é de 2 pontos percentuais, 
para mais ou para menos 
e o nível de confiança é de 
95%.

Governador Ronaldo Caiado apresenta crescimento consistente e rompe bolha regional

Diferença do
petista para o
governador já
foi de 34 pontos;
crescimento sem
depender de
Bolsonaro

Câmara aprova flexibilização do licenciamento
ambiental, que deve ser discutida no STF

Folhapress
 
A Câmara dos Deputa-

dos aprovou, na madru-
gada de ontem (17), o pro-
jeto de lei que flexibiliza e 
simplifica o licenciamen-
to, sob omissão do gover-
no de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) mesmo diante 
de apelos da ala ambien-
tal, liderada pela ministra 
Marina Silva, para que a 
proposta fosse rejeitada.

A matéria teve 267 vo-
tos a favor e 116 contra, 
enquanto a liderança do 
governo liberou sua ban-
cada para se posicionar 
como quisesse. O gover-

no, o PT e o PSOL orien-
taram contra a proposta. 
O texto agora segue para 
ser sancionado ou vetado 
por Lula.

Durante toda a trami-
tação da proposta, o go-
verno se esquivou de uma 
posição clara. Na votação 
no Senado, liberou a ban-
cada, e grande parte da 
base foi favorável ao texto

Deputados já preve-
em, porém, que o tema 
deve ser mais um a parar 
no STF (Supremo Tribu-
nal Federal), uma vez que 
durante a sua tramitação 
diversos parlamentares 
apontaram possíveis in-

constitucionalidades.
O projeto foi o último 

a ser analisado antes do 
recesso legislativo e a dis-
cussão entrou madrugada 
adentro. A Casa já estava 
esvaziada, porque o pre-
sidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
liberou os deputados para 
votarem remotamente 
nesta semana.

A sessão terminou às 
3h40 desta quinta, data 
em que é celebrado o Dia 
de Proteção às Florestas, 
após os deputados rejei-
tarem os destaques apre-
sentados para mudar o 
texto do projeto.

A votação ocorre num 
dia de derrotas para o 
Congresso, com o veto do 
governo ao aumento do 
número de deputados e a 
retomada parcial do de-
creto de Lula sobre o IOF 
no STF.

O líder do governo na 
Câmara, José Guimarães 
(PT-CE), elogiou o diálogo 
com o relator do texto, Zé 
Vitor (PL-MG), mas disse 
que faltaram alguns pon-
tos a serem contemplados 
e orientou voto contrário 
à matéria. Ele também 
disse que trabalhou para 
o adiamento da votação, 
sem sucesso.

Veja como votaram 
os deputados goianos: 
Adriano do Baldy (sim), 
Célio Silveira (sim), Da-
niel Agrobom (sim), 
Adriana Accorsi (não), Is-
mael Alexandrino (ausen-
te), Zacharias Calil (sim), 
Flávia Morais (sim), Gus-
tavo Gayer (sim), Pastor 
Jeferson (ausente), José 
Nelto (ausente), Leda 
Borges (ausente), Magda 
Mofatto (sim), Marussa 
Boldrim (sim), Professor 
Alcides (ausente), Rubens 
Otoni (ausente) e Silvye 
Alves (sim).
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Amor entre mulheres

Pedro Strazza

Johanne tem um segre-
do que considera terrí-
vel. Uma pré-adolescen-
te, ela se apaixonou por 
sua professora de fran-
cês do colégio, Johanna, 
e não tem a menor ideia 
de como lidar com o fato. 
A garota agoniza no seu 
próprio desejo, sabendo 
que se trata de um amor 
impossível.

A situação chama to-
das as atenções no filme 
"Dreams", ainda que o 
drama passe longe do 
absurdo. Paixões platô-
nicas são tão normais 
na juventude quanto 
espinhas e vozes desafi-
nadas, afinal, e Johanne 
vive os sintomas clássi-
cos. A única diferença? 
Ela escreve sobre a expe-
riência para aliviar o seu 
sofrimento, traduzindo 
bem até demais as suas 
dores para o papel.

O manuscrito logo 
vira o pomo da discórdia 
no longa. A avó e a mãe 
da garota se chocam de 
formas diferentes com o 
relato, batendo cabeça 
inclusive sobre se o texto 
deve ou não virar um li-
vro. No processo, o dire-
tor norueguês Dag Johan 
Haugerud explora o de-
sejo com boa dose de hu-
mor, em diálogos irreve-
rentes e desdobramentos 
inesperados.

A obra encerra uma 
trilogia do cineasta sobre 
relações humanas, junto 
de "Sex" e "Love", e ven-
ceu o Urso de Ouro no úl-
timo Festival de Berlim. 
"Dreams" é o melhor dos 
três filmes e o mais dis-
tante da lógica da série, 
apesar de rimas como 
a aparição da praça da 
prefeitura de Oslo — des-
sa vez bem pontual.

O longa mantém a 
ideia de dois persona-
gens com perspectivas 
diferentes em um mes-
mo assunto, mas a trama 

se concentra no dilema 
da paixão de Johanne 
pela professora ao invés 
de seguir duas histórias 
paralelas.

O roteiro também se 
divide em dois momen-
tos, com estilos narra-
tivos diferentes. A pri-
meira parte mostra o 
convívio de Johanne 
com Johanna e apela a 
uma longa narração da 
primeira, com lógica de 
flashback. Já a segunda 
mostra as reações da fa-
mília e de pessoas próxi-
mas ao manuscrito, pre-
ferindo a observação dos 
personagens.

Essa divisão faz com 

que o longa de Haugerud 
só comece mesmo lá pela 
metade, mas a reta ini-
cial, com a garota, rende 
momentos hipnóticos. 
Johanne verbaliza ao es-
pectador aquilo que es-
creve em seu futuro livro, 
e o texto dá conta de um 
misto de infelicidade e 
amor muito particulares 
e reconhecíveis a qual-
quer um na plateia.

As desventuras da pro-
tagonista para se desta-
car diante da professora 
também fazem rir pelo 
ridículo. A menina en-
tra em desespero diante 
de questões mínimas, 
lendo os sinais de forma 

equivocada. Uma noite, 
por exemplo, ela vai até 
a casa da instrutora e se 
satisfaz quase que sexu-
almente com um toque 
de braço no sofá, durante 
uma sessão de tricô.

Parte da beleza de 
"Dreams" está na tra-
dução deste sentimento 
conflituoso da protago-
nista. Haugerud leva a 
sério o desejo de Johan-
ne, e entre uma e outra 
cena mais engraçada o 
diretor toma tempo para 
fazer valer o que ela des-
creve na narração. O lon-
ga em alguns momentos 
tem a lógica de um so-
nho juvenil — algo pas-

sageiro, muito sofrido e 
com sua dose de beleza.

Já a segunda parte do 
longa faz a análise des-
sa paixão platônica da 
garota. A avó e a mãe da 
protagonista têm visões 
diferentes do ocorrido 
— a primeira acha a situ-
ação normal e encoraja 
a publicação do manus-
crito, enquanto a última 
se choca com o conteú-
do, incapaz de processar 
que a filha já tenha idade 
para os sentimentos des-
critos.

LGBTQIA+
Haugerud aí também 

põe em xeque a percep-
ção do público sobre o 
caso, e o espectador pode 
entender os personagens 
como representações su-
tis de discursos progres-
sistas e conservadores. 
Nesse ponto, "Dreams" é 
uma história de amadu-
recimento clássica, uma 
premissa bastante utili-
zada em produções LGB-
TQIA+ nos últimos anos.

Mas o filme vai além, 
atingindo temas mais 
essencialistas na percep-
ção do desejo — seja este 
o próprio ou o do próxi-
mo. O enfoque geracio-
nal também ganha espa-
ço. A percepção gradual 
da mãe sobre a maturi-
dade da filha rende bons 
momentos na trama, que 
se desenrola no bate e re-
bate emocional das três 
mulheres da família.

Tudo isso é muito 
curioso, considerando a 
origem da situação. "Dre-
ams" começa de uma re-
lação quase inexistente, 
um desejo fugaz e ideali-
zado, e aos poucos chega 
a uma intimidade palpá-
vel, quase aconchegante. 
O filme é emocionante 
pelos mínimos detalhes. 
(Folhapress)

DREAMS
Muito bom

Cine Cultura
Hoje, às 19h

14 anos

Em cartaz no Cine 
Cultura, ‘Dreams’ é 
belo ao abordar forte 
paixão entre garota 
e professora. O filme, 
vencedor do Urso de 
Ouro, encerra elogiada 
trilogia de amor e sexo 
dirigida pelo cineasta 
Dag Johan Haugerud

Beleza está na tradução fílmica de sentimento conflituoso vivido pela protagonista

Paixões platônicas são tão normais na juventude quanto espinhas e vozes desafinadas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Sinfonia de sabores

A Cidade de Goiás, antiga 
capital do estado, carrega 
no aroma das ruas de pedra 
um legado que transcende 
o tempo: sua gastronomia 
afetiva, moldada no calor do 
fogão a lenha e na doçura 
das mãos de mulheres que 
eternizaram receitas como 
quem escreve versos. É im-
possível falar da culinária 
vilaboense sem evocar a fi-
gura de Cora Coralina, a do-
ceira e poeta que com suas 
palavras e quitandas ensi-
nou que a cozinha é tam-
bém lugar de resistência, 
memória e poesia. Cora não 
escrevia apenas com a pena, 
mas também com colher de 
pau e tachos de cobre, onde 
derretia açúcar e afeto em 
doces que ainda hoje ado-
çam a alma de quem visita 
sua terra. Suas receitas de 
figo em calda, doce de abó-
bora com coco, mamão cris-
talizado eram também seus 
versos. Tudo era poesia em 
sua casa, onde o cheiro do 
doce se confundia com o 
som das palavras. E não era 
só Cora. A Cidade de Goi-
ás guarda uma irmandade 
de doceiras que perpetuam 
tradições seculares, com 
mãos que aprenderam com 
avós e repassam às netas, 
mantendo viva a cultura 
dos tachos borbulhantes. 
Na Semana Santa, o doce 
de leite com ovos e os bolos 
de arroz enfeitam as mesas 
como relíquias familiares. É 
quando se entende que fé 
e sabor caminham juntos 
em Goiás. Essas mulheres 
não cozinham por vaida-
de, mas por vocação. Elas 
preservam, em cada colhe-
rada, um pouco da história 
de um povo que se orgulha 

de suas raízes. Os doces vi-
laboenses são Patrimônio 
Cultural Imaterial do Brasil. 
E com justiça: representam 
mais que gastronomia, são 
heranças vivas de um Bra-
sil profundo, onde a panela 
é instrumento de memória. 
Mas Goiás também é sal. 
E que sal temperado com 
histórias. O empadão goia-
no, por exemplo, é rei das 
festas e senhor das mesas, 
massa firme, recheio far-
to, alma generosa. Frango, 
linguiça, guariroba, queijo, 
milho. Cada ingrediente é 
um capítulo da identidade 
goiana, cozido em conjunto 
até virar sinfonia de sabo-
res. Esse prato, típico dos 
encontros, não é feito para 
um só. Pede família, ami-
gos, música ao fundo e mui-
ta prosa ao redor da mesa. 
É comida de partilha, feita 
com a sabedoria de quem 
sabe que alimentar também 
é amar. No fogão a lenha, o 
tempo é outro. Não há pres-
sa. Há paciência. O arroz 
com pequi cozinha devagar, 
espalhando seu perfume 
pela casa como um convite 
à ancestralidade. O pequi 
é polêmico para quem não 
nasceu com ele na infância. 
Mas para os goianos, é fruto 
sagrado. Tem gosto de lem-
brança, de quintal da avó, 
de colheita feita com cuida-
do. Já o frango com quiabo, 
simples à primeira vista, é 
daqueles pratos que mos-
tram como a simplicidade 
pode ser sublime. Textura, 
cor, cremosidade e sabor se 
encontram com perfeição. 
E tudo isso ganha outra di-
mensão quando preparado 
em um fogão de lenha. O 
cheiro da madeira quei-

mando se mistura ao cheiro 
da comida e desperta me-
mórias até de quem nunca 
viveu aquilo. 

Passado e 
presente

Na Cidade de Goiás, a co-
mida é um elo entre passa-
do e presente. Entre os que 
vieram antes e os que ainda 
virão. Cada casa guarda um 
segredo culinário, cada fa-
mília tem uma receita que 
não revela por completo 
– apenas compartilha em 
pedaços, como quem com-
partilha afetos. As ruas de 
pedra, os casarões coloniais, 
os jardins com jabuticabei-
ras e pés de manga: tudo 
compõe a paisagem senso-
rial dessa cidade que convi-
da a desacelerar e saborear. 
E saborear não é apenas co-
mer. É ouvir as histórias por 
trás das receitas. É sentar 
com Dona Maria, com Dona 
Lúcia, e entender como 
um doce pode curar uma 
saudade. A feira do centro 
histórico é outro capítulo à 
parte. Lá, aromas de pastel, 
pamonha, broa e empadi-
nha se misturam a risos e 
a causos. O licor caseiro, o 
queijo curado, a cachaça 
artesanal: tudo é produzido 
com esmero, como quem 
ainda acredita que a pressa 
é inimiga do sabor. A culiná-
ria vilaboense é um ato de 
resistência. É a afirmação de 
um território onde a mulher 
tem voz não apenas na poe-
sia, mas também na panela. 
Ali, ser doceira é ser cronis-
ta. É narrar o cotidiano por 
meio do açúcar e da fé.

Aplicativo mapeia 
cidades mais infiéis

Anahi Martinho 
Folhapress

Dados do aplicativo 
Ashley Madison revelaram 
que a cidade brasileira 
onde as pessoas mais tra-
em seus parceiros é Flo-
rianópolis. Um ranking da 
plataforma, baseado em 
uma análise das inscrições 
de usuários em junho de 
2025, revelou as 15 cida-
des brasileiras com maior 
procura por "encontros 
discretos".

Em comparação com o 
ranking do ano passado, 
houve mudanças expres-
sivas. Após dois anos con-
secutivos no topo, Brasília 
sumiu do ranking das 15 
primeiras de 2025. Além 
da capital federal, sumi-
ram do ranking Goiânia, 
São Paulo, Belo Horizonte, 
Campo Grande, Rio de Ja-
neiro, João Pessoa, Recife, 
Fortaleza, Maceió, Salva-
dor e São Luís.

O Ashley Madison é um 
aplicativo de encontros 
especializado em relações 
extraconjugais — ou "co-
nexões não monogâmi-
cas", como prefere a asses-
soria de imprensa. As três 

capitais da região sul do-
minaram o ranking. Além 
de Florianópolis, Porto 
Alegre ficou em segundo 
lugar e Curitiba em tercei-
ro.

Consultora da platafor-
ma, Tammy Nelson, que se 
apresenta como especia-
lista em relacionamentos 
e sexo, explica que "com 
a chegada do inverno, as 
pessoas tendem a sentir 
uma necessidade maior de 
companhia e de um tipo 
diferente de conforto".

Ela ressalta, porém, que 
isso não necessariamen-
te indica um problema no 
relacionamento principal. 
Em vez disso, o fato refleti-
ria "um desejo natural das 
pessoas de buscar afeto, 
conexão e intimidade com 
novas pessoas".

Já Florianópolis apare-
ceu pela primeira vez no 
ranking �e logo no primei-
ro lugar. Curitiba e Porto 
Alegre trocaram de po-
sição em relação ao ano 
anterior, enquanto Guaru-
lhos (11º) e Natal (14º) fo-
ram as únicas cidades que 
mantiveram exatamente a 
mesma colocação da últi-
ma edição. 

App se especializou em relações extraconjugais

Culinária vilaboense é um ato de resistência. É afirmação de um território 
onde a mulher tem voz não apenas na poesia, mas também na panela

Ashley Madison diz que ‘Floripa’ 
lidera ranking. Goiânia não aparece

Folhapress

Connie Francis, cantora 
americana que dominou as 
paradas musicais dos Esta-
dos Unidos nos anos 1960 
e cuja música "Pretty Little 
Baby" recentemente virali-
zou no TikTok, morreu aos 
87 anos. A informação foi 
confirmada por seu amigo 
e assessor, Ron Roberts.

A cantora despontou no 
fim dos anos 1950. Ela em-
placou 15 músicas nas dez 

mais tocadas da Billboard, 
e foi a primeira mulher 
com três músicas a alcan-
çar o topo das paradas mu-
sicais. "Everybody's Some-
body's Fool", "Don't Break 
the Heart That Loves You" e 
"Who's Sorry Now" e "Stu-
pid Cupid" são alguns de 
seus maiores sucessos.

"Pretty Little Baby" 
(1962) entrou para as 50 
músicas mais tocadas in-
ternacionalmente no Spo-
tify após sucesso no TikTok. 

Doceira: Cora Coralina escrevia também com colher de pau e tachos de cobre 

DIVULGAÇÃO

Cantora emplacou 
15 hits na Billboard
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Abençoar alguém é uma
das coisas mais bonitas

que nós podemos oferecer
ao próximo.

Peço a Deus que abençoe
o seu dia, sua vida e de

toda sua família.
Feliz Sexta-Feira!!!

O Sistema Pix, lançado 
em 2020, se tornou um 

fenômeno no Brasil.

Em 2024 movimentou 
mais de 26 trilhões, um 

crescimento de 54,6% em 
relação a 2023.

As transações já superaram
o uso de cartões e boletos, 

o
que aumenta a 
preocupação
de empresas 

internacionais. 

Santos x Flamengo foi um 
jogão. Neymar voltou a ser 
Neymar e marcou o único 

gol. 

Não é sobre ficar rico. É 
sobre comer bem, pagar 

as contas, viajar, ajudar a 
família e viver em paz. 

Julgamento de Bolsonaro
deve acontecer em 

setembro.

Filha e agrônoma de 
Leonardo vira destaque nas 

redes e o cantor dispara: 
"é a única da família que 

trabalha de 
verdade".

ALEX RIBEIRO/ BELLA DA SEMANA 

ROBERTA HELENA, 
modelo, fotografando o 

tempo e a vida

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Cuidados  
Por exemplo, quanto ao 
SBT e Disney, na questão 
do “The Voice”, nada é tão 
escancarado por enquanto. 
Informa-se que já existe 
um combinado, mas 
etapas ainda precisam ser 
cumpridas, até o momento 
de se anunciar qualquer 
coisa. 

Estratégia 
A Disney, na América do 
Sul, sempre teve a maior 
parte dos seus negócios 
e produção na Argentina, 
pela própria questão da 
língua. O castelhano é 
dominante.
Porém, quanto aos 
custos, não é mais tão 
compensador centralizar 
tudo lá. 

Comercial 
Ana Paula Savoia e Roberto 
Cabrini, filho do Roberto 
Cabrini, amigo e que 
todos conhecem, são os 
novos contratados da Cazé 
TV para reforçar o seu 
departamento comercial.
Dois grandes conhecedores 
do mercado.  

Tá cansado 
O “Hoje em Dia”, por 
muito tempo, foi uma das 
melhores soluções para as 
manhãs da Record. Hoje, 
os números provam, que 
não é mais assim. Virou 
problema, que já faz por 
merecer maior atenção. 

Alerta 
Por exemplo, números 
de ontem: o “Fala Brasil” 
entregou com 5,2 e, em 40 
minutos de “Hoje em Dia”, 
a audiência da Record caiu 
para 3 pontos. O programa 
está pedindo, no ar, por 
necessárias reformulações.

Ronnie Von 
Ontem, aniversário do 
Ronnie Von, ele recebeu 
Fábio Porchat nas 
gravações do “Companhia 
Certa” da Rede TV!. Para 
o programa festivo, no 
ar amanhã, os papéis se 

inverteram, com o Porchat 
entrevistando o Ronnie. Já 
na segunda-feira, será o 
inverso. 

Panorama 
Na Band, em relação à 
Fórmula 1, observa-se 
uma situação curiosa 
ou um contraste dos 
mais interessantes. Em 
alguns dos setores, como 
Artístico, Programação 
e até Esporte, muitos 
respiram aliviados com a 
saída dela. No Comercial, 
contudo, ainda há um certo 
inconformismo.

Caminhão 
O estúdio da BandNews 
TV vai mudar de lugar 
e até trocar de andar 
no prédio principal da 
Band, no Morumbi. Terá 
agora um espaço maior. 
Previsão para este segundo 
semestre.

Nosso lar 
A atriz e escritora Manuela 
Duarte vai integrar o 
elenco de “Nosso Lar 
3 – Vida Eterna”, já 
em filmagens no Rio 
de Janeiro.  Ela fará a 
personagem Rosa, que se 
envolve com o Domênico, 
papel de Fábio Assunção. O 
roteiro e a direção são de 
Wagner de Assis. 

SBT 
Não gastar e nem usar 
mais do que é o necessário 
é a ordem do dia no SBT. 
Mesmo alguns programas, 
que antes vinham 
operando com quatro 
câmeras, passaram a 
trabalhar só com duas.  

Brasil 70 
A Netflix anunciou o 
projeto “Brasil 70 - A 
Saga do Tri”, com Rodrigo 
Santoro (João Saldanha), 
Bruno Mazzeo (Zagallo) 
e Lucas Agrícola (Pelé). 
Ressalta que as gravações 
já começaram, entre 
cidades do Brasil e do 
México. Então é isso. 
Segunda tem mais. Tchau!

Parceria entre TVs e streamings 
é caminho bastante saudável
Hoje, quanto mais existir 
união de TVs e plataformas de 
streaming, entre as diversas 
opções disponibilizadas, muito 
melhor para os resultados de 
cada uma.
A Globo, claro, tem o Globoplay 
e por aí já existe uma ligação e 
estreitamente de operações, que 
dispensa maiores comentários.
Mas é interessante verificar 
que outras TVs e algumas 
importantes plataformas também 
passaram a juntar esforços e 
trabalhar em parcerias, que se 
apresentam das mais saudáveis e 
harmoniosas.
A Band, e não é de agora, 

tem um trabalho em perfeita 
combinação com a HBO Max, 
no que diz respeito à produção 
e troca de conteúdo, como foi 
a recente exibição da novela 
“Beleza Fetal”.
E o mesmo, observa-se, também 
já começa a acontecer, ainda 
que discretamente, entre SBT 
e Disney, parceiras em outras 
épocas, mas que voltaram agora 
a estreitar relações. Entre outras 
iniciativas, “A Caverna Encantada” 
e o “The Voice”, que ainda vem 
aí.
Uma união de forças que só 
acaba valorizando e tornando 
mais viável o trabalho de todas.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Faça acordos com as pessoas 
ao seu redor para manter a 
estabilidade. 

Seja consciente em suas 
decisões financeiras e valorize 
seus recursos.

Dedique tempo ao visual e 
ao bem-estar, como praticar 
esportes, tá? 

É bom momento para se 
organizar e evitar gastos 
excessivos, tá bom?  

Terá pressão sobre 
responsabilidades, com 
necessidade de provar algo. 

Compartilhar a felicidade com 
os outros pode trazer bem-
estar, falô? 

Busque a harmonia e a justiça 
em seus relacionamentos e 
ambiente. 

Cautela com a pressa e atenção 
redobrada com as relações, tá 
bom? 

É importante ter cuidado com 
o apetite exagerado, meu 
sagitariano. 

Terá desejo de liberdade com a 
busca por um relacionamento 
sério.

Aproveite sua energia para 
colocar seus projetos em prática, 
tá bom?

Prefira dar continuidade a 
projetos iniciados e evite 
ansiedade, ok? 

Arte Acidental 
se apresenta hoje

A banda goiana Arte 
Acidental celebra 35 anos 
de carreira com um show 
especial hoje, a partir das 
19h, no Woodstock Rock 
Bar, no Setor Oeste. Forma-
da em 1989, a Arte Aciden-
tal retorna aos palcos com 
integrantes das formações 
mais emblemáticas, in-
cluindo Luiz Sérgio (vocal), 
Rafa Basílio (guitarra), Ro-
berto Chalub (baixo) e Vi-
tor Takai (bateria).

O show também contará 
com a participação de Pe-
dro Basílio, filho do guitar-
rista Rafa, que aos 21 anos 
revive a idade que o pai 
tinha ao entrar na banda, 
em um momento simbó-
lico de passagem de gera-
ções. O repertório da noite 
trará músicas autorais que 
marcaram a trajetória do 
grupo, além de releituras 
de clássicos do rock nacio-
nal e internacional, como 
Rolling Stones, Iron Mai-
den, The Doors e Titãs.

A programação começa 
com discotecagem do DJ 
Allex Ramone, que apre-
senta uma seleção de pós-
-punk, new wave e dark 
rock. Logo após, a Arte Aci-
dental sobe ao palco. En-
cerrando a noite, a banda 
Amados Mortos — formada 
em 2024 e representante da 
nova geração do darkwave 
nacional — presta um tri-
buto à The Sisters of Mercy, 
ícone do gênero gótico dos 
anos 80. (Redação)

Samba raiz 
agita a sexta

O grupo Heróis de Bote-
quim se apresenta hoje, a 
partir das 19h, no Bosque 
dos Buritis, durante mais 
uma edição do projeto Mú-
sica no Bosque, no Setor 
Oeste, realizado pela Se-
cretaria Municipal de Cul-
tura (Secult). A entrada é 
gratuita.

Conhecido por seu tra-
balho voltado ao samba de 
raiz e à valorização da mú-
sica brasileira, o Heróis de 
Botequim traz ao palco um 
repertório animado, com 
clássicos do gênero que 
convidam o público a can-
tar, dançar e celebrar.

Segundo a Secult, o 
evento tem como propos-
ta reunir famílias e amigos 
em um ambiente acessível, 
promovendo integração 
entre cultura, lazer e comu-
nidade. (Redação)

DIVULGAÇÃO

SHOWS

Banda goiana leva reflexões 
existenciais ao Martim Cererê

Redação

O Cidade Rock chega à 
sua quinta edição amanhã, 
em clima de celebração ao 
Dia Mundial do Rock, que 
foi comemorado no últi-
mo dia 13. O festival, no 
Martim Cererê, reúne uma 
seleção de bandas que re-
presentam o peso, a atitu-
de e a diversidade da cena 
goiana.

O evento começa às 
19h, com entrada gratuita 
até as 20h (mediante doa-
ção de 1kg de alimento) e 
contará com shows, disco-
tecagens, feira alternativa 
e uma praça de alimenta-
ção com diversas opções 
gastronômicas.

O grande destaque da 
noite é a banda A Última 

Theoria, que tem se con-
solidado como um dos no-
mes mais originais e inten-
sos do metal experimental 
brasileiro. Formada em 
meados de 2010, em Goi-
ânia, o grupo constrói sua 
identidade a partir de in-
fluências que vão do metal 
brutal de Korn, SlipKnoT, 
Meshuggah e Whitecha-
pel, ao peso poético de 
Sabotage e Facção Central, 
criando uma sonoridade 
densa e espiritualizada.

Mais que peso, A Úl-
tima Theoria propõe um 
mergulho em reflexões 
existenciais, com letras 
carregadas de ocultismo, 
ufologia, questionamentos 
sobre o tempo e espaço, e 
um discurso político ali-
nhado à esquerda e ao po-

der interior. A banda apos-
ta em composições que 
são quase rituais — invo-
cando verdades profundas 
em camadas de distorção, 
groove e intensidade emo-
cional.

Single
O novo single, “Esco-

lhas Ruins”, faixa do disco 
Não Existe Cura, repre-
senta bem essa proposta. 
Com guitarras arrastadas, 
vocais dilacerantes e rif-
fs esmagadores, a música 
traduz o colapso de quem 
vive entre a dependência 
química, emocional e os 
escombros de uma rela-
ção tóxica. Uma faixa fei-
ta para quem já esteve no 

fundo — e reconhece na 
dor a origem de feridas in-
visíveis.

Além d’A Última Theo-
ria, o 5º Cidade Rock 2025 
conta ainda com Sheena 
Ye, Black Lines, 6º Sentido 
e Oitavo Selo, bandas que 
transitam entre o punk, o 
post-hardcore, o alterna-
tivo e outras vertentes do 
rock com autenticidade e 
energia ao vivo. 

O evento conta ainda 
com discotecagens com 
os DJs Ovnnee e Eloah, no 
pátio do Cererê, e o públi-
co também poderá apro-
veitar uma feira de artigos 
pop e místicos e uma pra-
ça de alimentação com 
food trucks, bar com cer-
veja gelada, refrigerante, 
água e drinks variados.

Cidade Rock traz para o templo da música alternativa goiana, neste sábado, 19, o 
peso e a diversidade de artistas locais. Destaque é o metal do grupo A Última Theoria

Discurso progressista: quarteto tece letras carregadas de questionamento sobre tempo e espaço

DIVULGAÇÃO
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OPINIÃO PÚBLICA

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

Um espectro assombra 
o Brasil e não se trata de 
um fantasminha camara-
da – pode até ser cama-
rada como sinônimo do 
que no PT é companhei-
ro, mas é real. Dá até cala-
frios comparar o Governo 
Lula 3 ao que prevê o Ma-
nifesto Comunista, o livro 
que fundamentou 110 mi-
lhões de mortes da Revo-
lução Russa de 1917 até a 
queda do Muro de Berlim 
em 1989. Aconteceu o que 
no Direito é chamado de 
subsunção:

Manifesto Comunista – 
“A sociedade divide-se em 
dois vastos campos opos-
tos, a burguesia e o prole-
tariado”.

Lula 3 – Dividir o país é 
especialidade da esquer-
da. Estabeleceu o “nós 
contra eles” e, agora, in-
siste num “pobres” contra 
“ricos” nos parâmetros 
petistas em que os pri-
meiros são “miseráveis” 
como os que roubaram 
R$ 6 bilhões dos segun-
dos, os aposentados do 
INSS, que por essa visão 
seriam os “ricos”.

MC – “Em lugar da ex-
ploração velada por ilu-
sões religiosas e políticas, 
a burguesia colocou uma 
exploração aberta, cínica, 
direta e brutal”.

L3 – No imenso con-
junto de fake news que é 
o Manifesto Comunista, 
essa aí mistura fé a seu 
antípoda, o cinismo de 
atribuir aos outros o que 
está em si. A burguesia 
mandatária é esta que se-
questrou as liberdades in-
dividuais e as enquadrou 
das instituições de ensino 
à bilionária propaganda 
oficial. Exploração aber-
ta, como a que faz com 

Advogado

os vulneráveis financei-
ramente; cínica, como 
atribuir ao produtor as 
queimadas na Amazô-
nia; direta, como os des-
contos no contracheque 
do servidor que não tem 
empréstimo consignado; 
e brutal, como a que o ga-
binete do ódio vermelho 
faz ao interpretar os ce-
nários de horror pós-cap-
tura das narrativas.

 MC – “As velhas in-
dústrias nacionais foram 
destruídas e continuam a 
sê-lo diariamente”.

L3 – Ainda bem que o 
setor produtivo não de-
pende do governo, que 
só atrapalha. Deve-se ao 
petismo a carga tributária 
oligofrênica que tornou 
ultrapassadas algumas 
plantas industriais a pon-
to de umas irem à falên-
cia e outras, a se instala-
rem fora.

MC – “Para o proleta-
riado, as leis, a moral, a 
religião são meros pre-
conceitos burgueses”.

L3 – Proletariado, no 
caso, são os que se fi-
liam a siglas do governo, 
porque o trabalhador co-
mum, seja ele patrão ou 
empregado, obedece às 
leis e tem moral, com 90% 
professando religião sem 
qualquer preconceito.

MC – “O objetivo ime-
diato dos comunistas é 
o mesmo que o de todos 
os demais partidos pro-
letários: constituição dos 
proletários em classe, 
derrubada da suprema-
cia burguesa, conquista 
do poder político pelo 
proletariado”.

L3 – Karl Marx e Frie-
drich Engels publicaram 
isso em 1848 e em quase 
180 anos de lorota o que 
houve foi supremacia das 
ditaduras comunistas, 
conquista do poder pelas 
armas e constituição dos 
proletários em miserá-
veis.

MC – “Na sociedade 
comunista, o trabalho 
acumulado é sempre um 

meio de ampliar, enri-
quecer e melhorar cada 
vez mais a existência dos 
trabalhadores”.

L3 – Quem caiu nesse 
engodo, como Cuba e Ve-
nezuela, viu seu trabalho 
ampliar o despotismo dos 
dirigentes, enriquecer 
bandidos usurpadores 
de mandato e melhorar a 
existência dos figurões do 
partido.

MC – “Horrorizai-vos, 
porque queremos abolir 
a propriedade privada”.

L3 – O confisco está em 
curso, via impostos hor-
rendos, taxas horríveis, 
supersalários horripilan-
tes, juros horrorizantes...

MC – “Abolição da fa-
mília! Até os mais radicais 
ficam indignados diante 
desse desígnio infame 
dos comunistas. Sobre 
que fundamento repousa 
a família atual, a família 
burguesa? No capital, no 
ganho individual. A famí-
lia, na sua plenitude, só 
existe para a burguesia, 
mas encontra seu com-
plemento na supressão 
forçada da família para o 
proletário e na prostitui-
ção pública”.

L3 – Esse trecho não 
deixa dúvidas quanto 
à origem dos planos de 
governo da esquerda. 
Depois, ainda reclamam 
quando a população 
apoia as pautas da direi-
ta nos costumes, a defesa 
da família e o combate às 
drogas, por exemplo.

MC – “A família bur-
guesa e seu complemen-
to desaparecerão com o 
desaparecimento do ca-
pital”.

L3 – Os comunistas 
tentam, mas fracassam 
também nessa área. O ca-
pital só desaparece quan-
do alguém do INSS auto-
riza o desconto na fonte. 
Quanto ao fim da família, 
vão sonhando, esquer-
distas...

MC – “As declamações 
burguesas sobre a famí-
lia e a educação, sobre os 

doces laços que unem a 
criança aos pais, tornam-
-se cada vez mais repug-
nantes à medida que a 
grande indústria destrói 
todos os laços familiares 
do proletário e transfor-
ma as crianças em sim-
ples objetos do comércio, 
em simples instrumentos 
de trabalho”.

L3 – São realmente do-
ces as ligações da crian-
ça com seus pais. O que 
causa repugnância é a 
leniência do governo em 
patrocinar o esgarçamen-
to dos laços familiares 
através do desrespeito 
da mídia e do incentivo 
à erotização do ensino, 
da publicidade e até de 
autoproclamados artistas 
bancados pela Lei Rou-
anet. Não se tem notícia 
de crianças transforma-
das “em simples obje-
to do comércio”, mas na 
estreia de Lula 3 foram 
fechadas 2.153.840 em-
presas, 25,7% a mais que 
em 2022, transformando 
as crianças em filhas de 
falidos. Ou seja, o objeto 
do comércio é sobreviver, 
caso mude a política eco-
nômica.

MC – “Nossos burgue-
ses, não contentes em 
ter à sua disposição as 
mulheres e as filhas dos 
proletários, sem falar da 
prostituição oficial, têm 
singular prazer em corne-
arem-se uns aos outros”.

L3 – O linguajar apon-
ta o nível do documento 
inspirador das gestões de 
esquerda: machista, pre-
conceituoso, elitista, se-
gregador.

MC – “Os comunistas 
são acusados de querer 
abolir a pátria, a naciona-
lidade. Os operários não 
têm pátria. Não se lhes 
pode tirar aquilo que não 
possuem”.

L3 – Os operários são 
patriotas, sim. O que de-
saprovam é decisão nas-
cida do Manifesto Comu-
nista, como o PT não ter 
assinado a Constituição 

que tanto profana e vetar 
o Plano Real. Parte da es-
querda brasileira come-
morou a derrubada das 
Torres Gêmeas em Nova 
York e se solidariza com o 
terrorismo mundial.

MC – “O proletariado 
usará sua supremacia po-
lítica para arrancar pou-
co a pouco todo capital à 
burguesia para centrali-
zar todos os instrumentos 
de produção nas mãos do 
Estado”.

L3 – Fruto desse pen-
samento enviesado é o 
prejuízo que as estatais 
dão ao Brasil: 23 delas ti-
veram rombo de R$ 5 bi-
lhões e 348 milhões em 
2023. O déficit não para 
de subir, a dívida pública 
explodiu e em 40 meses 
de Lula 3 quase alcançou 
R$ 10 trilhões, 76,1% do 
Produto Interno Bruto 
em maio de 2025, segun-
do o Poder 360.

MC – Algumas das me-
didas a “ser postas em 
prática: expropriar a pro-
priedade latifundiária e 
empregar a renda da ter-
ra em proveito do Estado; 
impostos fortemente pro-
gressivos; abolir o direito 
de herança; confiscar a 
propriedade de todos os 
emigrados e sediciosos; 
centralizar o crédito e to-
dos os meios de transpor-
te nas mãos do Estado; 
multiplicar as fábricas e 
os instrumentos de pro-
dução pertencentes ao 
Estado; trabalho obriga-
tório para todos e organi-
zação de exércitos indus-
triais, particularmente 
para a agricultura”.

L3 – Se estivessem 
aqui, Engels e Marx se or-
gulhariam de seus suces-
sores, até porque essas 
medidas propostas no 
Manifesto Comunista fo-
ram ou estão sendo pos-
tas em prática ou ficarão 
para o mandato L4, que 
não virá.

Marx diria que o comunismo já está implantado 
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EDITAL: Nilson Bento Rodrigues, brasileiro, casado, 
fazendeiro, filho de Manoel Rodrigues e de Agostinha Bento 
Rodrigues, portador da Cédula de Identidade e Registro Geral 
no 2814309/2a via/PC-Go. e inscrito no CPF no 758.626.201-
25, endereço eletrônico laimarmessias20@gmail.com, solicita 
que os herdeiros ou interessados de Maria Jorge da Silva, 
mãe e única herdeira de Joaquim Luiz da Costa entrem em 
contato no telefone (064) 99331 6088 ou (64) 9 9250 4891, 
para que seja feita a regularização do imóvel com a seguinte 
descrição: matrícula no 2.671, imóvel rural advindo da ação 
divisória da Fazenda Três Voltas e São João, no município de 
Aurilândia, Estado de Goiás.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITARUMÃ
Aviso de Licitação - Concorrência Eletronica nº 002/2025 - Tipo: 
Menor Preço Global - Abertura das Propostas: 27 de agosto de 
2025, 09h00min - Portal: https://bnccompras.com/Home/Login

O MUNICÍPIO DE ITARUMÃ/GO, através do Agente de Contratação/ 
Pregoeiro Weuguer Flávio Ferreira Santos torna público que fará realizar 
procedimento licitatório, modalidade CONCORRÊNCIA ELETRONICA Nº 
002/2025, tipo Menor Preço Global, com a finalidade da construção de 
Creche/Escola de educação infantil no município de ITARUMÃ-GO - 
FNDE - Creche tipo 2, com recursos federais (Nº / ANO DA PROPOSTA: 
002970/2024/ NÚMERO DA PROPOSTA NOVO PAC – SELEÇÃO 
:26298002956/2023) e municipais, sob o regime de empreitada global, 
para atender as necessidades do Município, nos termos do Edital e seus 
Anexos. O Edital completo, com mapas, planilhas, memoriais, cálculos e 
especificações completas, com as devidas especificações estará disponível 
a o s  i n t e r e s s a d o s  n o s  s i t e s  w w w . i t a r u m a . g o . g o v . b r  e 
https://bnccompras.com/Home/Login . Informações no Departamento de 
Licitações da prefeitura de Itarumã/GO e pelo telefone: (64) 993274948. 
Itarumã/GO, 17 de julho de 2025. 

Weuguer Flávio Ferreira Santos.

SINDICATO DOS EMPREGADOS E TRABALHADORES EM 
COOPERATIVAS DE CRÉDITO O ESTADO DE GOIÁS

CNPJ: 11.357.139/0001-03

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O presidente do Sindicato dos Empregados e Trabalhadores em 
Cooperativas de Crédito no Estado de Goiás, no uso das atribuições que lhe 
confere no Estatuto Social, convoca os associados, que nesta data somam 
298 (duzentos e noventa e oito), em condições de votar, para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária a realizar-se na sede do Sindicato dos 
Empregados e Trabalhadores em Cooperativas de Crédito no Estado de 
Goiás, situado a Rua 101 nr. 387, Sala 705, Setor Sul, Goiânia-Go, 74080-
150, no dia 18 de agosto de 2025, às 17:00 horas, com a presença de, no 
mínimo, metade mais um dos associados, em primeira convocação; às 18:00 
horas, com presença de no mínimo 10 (dez) associados, em segunda e última 
convocação, para discutir e deliberar os seguintes assuntos:
I.Prestação de contas dos órgãos de administração, compreendendo o 
relatório da Diretoria e os balanços financeiro e patrimonial;
II. eleição dos componentes da Diretoria e do Conselho Fiscal;
III.fixação do valor dos honorários, cédula de presença e gratificações dos 
ocupantes de cargos estatutários;
IV. outros assuntos de interesse social, sem caráter deliberativo. 
Observações:
1.A votação será realizada durante a Assembleia Geral, logo após a 
prestação de contas, e observado o procedimento detalhado no estatuto 
social.
2.O registro das chapas para concorrer à eleição dos cargos da Diretoria e do 
Conselho Fiscal far-se-á na sede do sindicato das 8:00 às 17:00 horas.
3.O prazo para registro de chapas inicia-se no dia 18 de julho de 2025 e 
termina no dia 27 de julho de 2025.
4.O registro deverá observar os requisitos previstos no estatuto social, cuja 
cópia será disponibilizada na sede do sindicato a todos os interessados.
5.O prazo para impugnação ao registro das chapas inicia-se em 29 de julho 
de 2025 e finda em 02 de agosto de 2025.

Goiânia, Goiás, 18 de julho de 2025
Adão Luis Teles - Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 070/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 31 de julho de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de preços para aquisição de Gêneros 
Alimentícios e Material de Limpeza e Higiene para o Fundo Municipal de 
Educação, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital do 
Pregão Eletrônico SRP de nº 070/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 
de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na 
sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo 
das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, pelo telefone 
0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp (64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 18 de julho de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 074/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 01 de AGOSTO de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de preços para aquisição de Gêneros 
Alimentícios e Material de Limpeza e Higiene para o Fundo Municipal de 
Saúde, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao Edital do Pregão 
Eletrônico SRP de nº 074/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de 
Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser obtidas na sala de 
Licitações desta Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 
08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, pelo telefone 0**64 
3634-1228 ou pelo WhatsApp (64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 18 de julho de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

  GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL
DECRETO Nº 772, DE 17 DE JULHO DE 2025.

Nomeia aprovados em Concurso Público.
O PREFEITO MUNICIPAL DE MINEIROS, Estado de Goiás, no uso das 
atribuições legais que lhe são conferidas pela Constituição Federal, pela 
Constituição do Estado de Goiás e pela Lei Orgânica do Município de 
Mineiros-GO, e tendo em vista a realização do Concurso Público nº 01/2024, 
para provimento de vagas do quadro de servidores efetivos do Município de 
Mineiros;
CONSIDERANDO a disponibilidade de vagas e a iminente necessidade de 
admissão de novos servidores para assegurar a eficiência e o regular 
andamento dos serviços públicos municipais, conforme requerimento 
formulado pela Secretaria Municipal de Obras Urbanas no processo 
administrativo nº 2025030221 e pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
no Oficio nº 033/2025;
CONSIDERANDO a necessidade de suprir as desistências apresentadas 
nos processos nº 2025044427 e 2025044410;
DECRETA:
Art. 1º - Ficam nomeados os abaixo relacionados, aprovados no concurso 
público realizado pelo Município de Mineiros – Edital de Concurso Público 
001/2024, de 25 de abril de 2024, para os cargos abaixo descritos, os quais 
deverão comparecer a esta Prefeitura, munidos dos documentos exigidos na 
portaria nº 030/2025, a fim de tomarem posse em seu cargo, para exercerem 
as funções e atribuições dos mesmos, no prazo máximo de 30 (trinta) dias, 
contados da data de publicação deste, sob pena de prescrever os seus 
direitos:

CARGO/CURSO: AUXILIAR DE SECRETARIA
    Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL 
2000028091 MÁRCIO PEREIRA DA SILVA 9º

CARGO/CURSO: PROFISSIONAL DO MAGISTÉRIO
  Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL
2000031128 LUDIMILA APARECIDA ALVES GOMES 61º

CARGO/CURSO: MOTORISTA
  Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL
2000029886 DAIANE TEODORO
  GUIMARAES VILELA - COTAS 5º
2000024211 VITOR SILVA SANTANA 6º
2000024717 LAURA APARECIDA NASCIMENTO
  MENDONÇA 7º

CARGO/CURSO: OPERADOR DE MÁQUINAS
  Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL
2000022698 TÁLYTON KARÉL DE SOUZA FRANÇA 1º
2000028839 EDUARDO JOSE VERONA 2º
2000025228 ROGÉRIO RODRIGUES DE REZENDE 3º
2000023429 GREGORE OLIVEIRA RESENDE 4º
2000027653 JOSIMAR SOUZA DA MATA 5º

CARGO/CURSO: ENGENHEIRO AMBIENTAL
  Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL
2000024395 ÁTSON MARTINS OLIVEIRA 1º

CARGO/CURSO: ENGENHEIRO FLORESTAL
  Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL
2000026982 JULIANO ROMÃO GARCIA SOUSA 1º

CARGO/CURSO: ANALISTA E FISCAL AMBIENTAL
  Nº  NOME CLASSIFICAÇÃO 
INSCRIÇÃO  GERAL
2000029770 HENRIQUE YURA HILAMATU 1º

Art. 2º - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.
PUBLIQUE-SE, REGISTRE-SE E CUMPRA-SE.

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE MINEIROS, Estado de 
Goiás, aos dezessete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte 

e cinco (17.07.2025). 
ALEOMAR DE OLIVEIRA REZENDE
Prefeito Municipal de Mineiros (GO).

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 019/2025 - UASG 989677, 
abertura:  04 de Agosto de 2025, às 08h30min, do tipo 
menor preço por item, local de realização: no endereço 
eletrônico https://www.comprasgovernamentais.gov.
br/, objeto: Registro de Preços para futura e eventu-
al LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTOS E ESTRUTURAS 
PARA EVENTOS - PALCOS, TENDAS, BANHEIROS 
QUIMICOS, CADEIRAS, ARQUIBANCADAS, BRIN-
QUEDOS INFANTIS, BARRACAS DE ALIMENTAÇÃO..
Informações e cópia do edital poderão ser obtidas no 
portal eletrônico www.santoantoniododescoberto.go.
gov.br ou e-mail: licitacao@santoantoniododescober-
to.go.gov.br entre 08h00 às 14h00 de segunda a sex-
ta-feira. Santo Antônio do Descoberto-GO, 17 de julho 
de 2025. WANDERSON DUTRA CORREA – Pregoeiro.

FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE SANTA HELENA - GO 
AVISO DE LICITAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 013/2025 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a 
prestação de serviços de transporte escolar intermunicipal 
de estudantes universitários, técnicos e profissionalizantes, 
residentes no Município de Santa Helena de Goiás e 
regularmente atendidos pelo Programa de Transporte Social 
Universitário, conforme condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos DATA/HORÁRIO 
DE ABERTURA: 04/08/2025 às 08h30min. LOCAL: 
https://bnccompras.com/Home/Login. RETIRADA DO EDITAL: 
Sede da Prefeitura Municipal ou no site:  
www.santahelena.go.gov.br.  Santa Helena de Goiás – GO, 
17 de julho de 2025.  Lara Martins Parreira Mendonça/  
Secretária Municipal de Educação. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VILA BOA 
AVISO DE LICITAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 012/2025 
O Município de Vila Boa Torna Público, para conhecimento dos 
interessados, que fará realizar-se licitação na modalidade de 
pregão eletrônico do tipo menor preço por item, com a finalidade 
de REGISTRO DE PREÇO para futuras aquisições de Pneus, 
Lubrificantes e Câmaras de Ar, conforme o termo de referência 
no anexo I. A ABERTURA e JULGAMENTO DAS PROPOSTAS 
será a partir das 08:00h do dia 30/06/2025, em sessão pública 
eletrônica Bolsa Nacional de Compras – BNC. Informações: a  
integra do edital encontra-se a disposição dos interessados no 
Prédio da Prefeitura Municipal de Vila Boa - Goiás, situada à Rua 
Antônio Costa, Qd 35, Jardim Nova Aurora e/ou nos sites:  
site www.vilaboa.go.gov.br ou www.bnc.org.br, ou via e-mail: 
pmvblicitacao@gmail.com. Vila Boa-GO, 17 de julho de 2025. 
Edna Maria de Oliveira, Pregoeira.  

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 090/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 090/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ADMINISTRAÇÃO. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA LOCAÇÃO DE VEICULO SEM MOTORISTA, 
CONFORME DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA 
ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). DATA: 04/08/2025 - 
HORA: 08:00 MAIORES INFORMAÇÕES: E-MAIL: 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 17 DE JULHO DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA-GO
ERRATA DE LICITAÇÃO PÚBLICA

O MUNICÍPIO DE MOZARLÂNDIA por meio da sua agente de con-
tratação, nomeada pelo Decreto 014/2025, em conformidade com a 
Lei nº 14.133/21, torna pública, para os devidos fins, a seguinte ER-
RATA referente ao Edital da Licitação Pregão Eletrônico 020/2025, re-
gistro de preços para possível aquisição eventual, futura e parcelada 
de materiais de construção, materiais elétricos e diversos, destinados 
a atender às demandas do município de Mozarlândia GO e, de suas 
secretarias municipais. Onde se lê: A abertura será dia 29 de julho 
de 2025. Leia-se: A abertura será dia 30 de julho de 2025. As demais 
informações constantes no edital permanecem inalteradas. O edital 
estará à disposição dos interessados nos endereços eletrônicos: 
mozarlandia.go.gov.br/ ou no endereço acima mencionado. Maiores 
informações serão concedidas aos interessados, pelo e-mail: licita 
caoecontratos@mozarlandia.go.gov.br Tel.: (62) 3348-7086. 
ADRIELLY KATIUCIA PAULA DE MOURA - Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 023/2025

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ITAPACI -GOIÁS, torna público que 
o Pregão Eletrônico nº 023/2025, do tipo menor preço por item, objetivando 
a Aquisição de Materiais Odontológicos, se faz necessário para suprir a de-
manda de atendimentos da população usuária dos serviços de Saúde Bucal 
da Família nas Unidades Básicas de Saúde, conforme condições, quantida-
des e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. As propostas 
e documentos serão recebidos virtualmente no site www.bll.org.br do dia 
21/07/2025 até o dia 31/07/2025 às 08:30h (Horário de Brasília), data em 
que iniciará a fase de lances às 09h, conforme especificações e normas 
contidas no Edital e seus Anexos, disponíveis no endereço o eletrônico aci-
ma ou no site https://acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informa-
cao/sglicitacoes. Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br  e/ou (62) 3361-2950.

MARIA EDUARDA MARQUES GOMES DOS SANTOS
Pregoeira Oficial da Prefeitura de Itapaci - Go

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO PARA 

RECRUTAMENTO E SELEÇÃO DE PROFISSIONAIS
O MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCO-
BERTO – GO, por meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social e Transferência de Renda, 
torna pública a realização de EDITAL Nº 004/2025 - 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO, visando a 
contratação de profissionais e formação de cadastro de 
reserva, para desempenhar atividades no âmbito da Se-
cretaria Municipal de Desenvolvimento Social e Transfe-
rência de Renda. As inscrições gratuitas acontecerão no 
protocolo da Prefeitura Municipal Quadra 33 Lote 24, 
Centro, Santo Antônio do Descoberto-GO, no período 
de 21 a 24 de julho de 2025 de 08:30 as 16:30hs e 
25 de julho de 2025 de 08:30 as 15hs. Informações e 
cópia do edital poderão ser obtidas no portal eletrônico 
www.santoantoniododescoberto.go.gov.br. (Trans-
parência/Processo Seletivo).
Wagner Roberto Dos Santos – Ordenador De Despe-
sas Do Fundo Municipal De Assistência Social. 

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2025 - UASG 989677, 
abertura:  01 de agosto de 2025, às 09h00min, do 
tipo menor preço, local de realização: no endereço 
eletrônico https://www.comprasgovernamentais.
gov.br/, objeto é o Registro de Preços para contrata-
ção de empresa para prestação de serviços funerários 
destinados ao atendimento de pessoas em situação 
de vulnerabilidade social para a prefeitura de Santo 
Antônio do Descoberto - GO. Informações e cópia do 
edital poderão ser obtidas no portal eletrônico www.
santoantoniododescoberto.go.gov.br ou e-mail: 
licitacao@santoantoniododescoberto.go.gov.br. 
Santo Antônio do Descoberto-GO, 17 de julho de 2025. 
ROGÉRIO DIAS DA SILVA – Pregoeiro.

Lojistas da 25 de Março
pedem a Lula “apoio enfático”

Redação

Governo dos EUA di-
vulgou ter aberto inves-
tigação sobre supostas 
práticas desleais do Bra-
sil. A ação tem como alvo 
o Pix e a Rua 25 de Março, 
uma conhecida região de 
comércio popular de São 
Paulo.

A União dos Lojistas da 
Rua 25 de Março e Adja-
cências (Univinco25), em 
São Paulo, encaminhou 
hoje (17) ofício ao pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva pedindo defesa 
da soberania nacional e 
“um apoio mais enfático” 
do governo contra os ata-

ques que os comerciantes 
e trabalhadores da região 
vêm sofrendo dos Estados 
Unidos.

Nesta semana, o gover-
no dos EUA divulgou ter 
aberto uma investigação 
comercial sobre supostas 
práticas desleais do Bra-
sil. A ação tem como alvo 
o Pix e a Rua 25 de Março, 
uma conhecida e impor-
tante região de comércio 
popular da capital paulis-
ta.

A investigação teria 
como objetivo averiguar 
se o tratamento dado pelo 
Brasil ao comércio digital 
e os serviços de pagamen-
to eletrônico (Pix) oneram 

ou restringem o comér-
cio dos EUA. Sobre a Rua 
25 de Março, o Escritório 
do Representante de Co-
mércio dos Estados Unidos 
afirma que a região é um 
dos maiores mercados de 
pirataria há décadas, ape-
sar das operações policiais. 

“Diante desse cenário, 
colocamos a Univinco25 à 
disposição da Presidência 
da República e dos minis-
térios competentes, ofere-
cendo nossa experiência 
prática e propostas para o 
fortalecimento da legali-
dade e da formalização no 
setor, assim como solici-
tamos apoio mais enfáti-
co à atividade econômica 

organizada da região que 
movimenta mais de 35 mil 
empregos formais. Temos 
plena convicção de que é 
possível construir uma res-
posta firme, racional e so-
berana a este episódio”, diz 
o documento encaminha-
do ao Palácio do Planalto.

Segundo a Univinco25, a 
Rua 25 de Março é um dos 
maiores centros comer-
ciais populares do mundo. 
Ela seria vital não somen-
te para a economia de São 
Paulo, como também para 
o “abastecimento de mi-
lhares de municípios bra-
sileiros e da América do 
Sul”.

“Embora reconheçamos 

a importância da proteção 
à propriedade intelectual 
e dos acordos internacio-
nais, é preciso distinguir 
entre atividades lícitas 
pontuais – que devem ser 
combinadas com rigor – e 
a imagem injustamente 
generalizada de um ter-
ritório economicamente 
dinâmico e majoritaria-
mente legal. A retórica es-
trangeira, ao criminalizar 
um ecossistema comercial 
que movimenta bilhões de 
reais, atinge diretamente 
milhões de trabalhadores 
honestos, contribuintes, 
autônomos e pequenos 
comerciantes. 


